

EL ALCÁZAR

Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

Año II

Domingo 29 de Agosto de 1937

Núm. 347

"Las últimas horas del Santander rojo"

Por Fernando ORS, en la página 2.^a

En la página 9.^a

La conferencia del general Millán Astray

El presidente de la Sociedad de Naciones rechaza la propuesta de los rojos de Valencia

Información en 3.^a página.

ESTE NUMERO CONSTA DE DIEZ PAGINAS Y SU PRECIO ES DE 15 CTS.

Un éxito de nuestros ingenieros en el frente de Madrid

Legués, 28. — (De nuestro cronista de guerra Cid Leno.)

La noticia de la toma de Santander, dada por nuestras radios de los frentes y por miles de voces desde nuestras trincheras, ha exasperado a los milicianos rojos de los sectores madrileños. Uno de los soldados nacionales, empezó ayer a leer por una altavoz una crónica del frente del Norte. Tavo buen cuidado de esconder la cabeza, pues a la mitad de su lectura, comenzaron las ametralladoras marxistas a disparar intensamente impidiendo su continuación.

Desde hace días habían observado los Mandos nacionales la construcción de una galería en dirección a nuestras trincheras. Se les dió tiempo a que terminaran en labor de topes, y cuando ya se supuso estaba cargada de explosivos, se dió orden de construir una contramina directa para hacer saltar la carga ofensiva del enemigo.

El trabajo, encomendado a la compañía de Ingenieros que manda el capitán Santos-Valencia, se hizo rápidamente, y anteayer, cuando trabajaban cuatro soldados en la galería, llegaron junto a la que los rojos habían abierto. Se produjo entonces un desprendimiento de tierras y uno de aquellos cayó entre los enemigos que cavaban al otro lado. Los tres compañeros del caído se precipitaron tras de él por el boquete abierto, dispuestos a entablar combate en el agujero. No hubo necesidad de emplear las carabinas, pues cuando los rojos vieron caer al soldado nacional como llovido del cielo emprendieron una feroz carrera hacia sus líneas. Los soldados nacionales permanecieron allí, carabina en ristre, custodiando la gran masa de dinamita que por tan original manera habían conquistado.

Quisieron los marxistas volver a su madrigera, pero los disparos que se les hicieron, les quitó las ganas de ello.

Poco después, el capitán Santos Valencia dió orden de volar la gran cantidad de dinamita acumulada por los rojos. Los valerosos muchachos han sido citados en la orden del día por la bravura demostrada en el combate subterráneo y por su decisión al apoderarse de los explosivos de los contrarios.

Por otros sectores del frente también ha habido explosión de minas, aunque, según me afirman, éstas no han producido el efecto que deseaban.



Ya es completamente nacional la zona de Santander a Bilbao, pero van siendo también los pueblos y ciudades de la izquierda, en dirección a las tierras asturianas.

Entrambasaguas, Solórzano y La Cavada, dominados

Han sido derribados 8 aviones rojos

Las brigadas navarras han llegado junto

a Cabuérniga

Santander, 28. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS). — No tardarán muchos días en normalizarse la vida corriente en la Montaña. Ayer se carecía de todo. Hoy, aunque con los inconvenientes del abastecimiento de una población casi triplicada porque no fué posible dar salida nada más que a un número bastante relativo de refugiados, el servicio público de las Intendencias militares y las iniciativas particulares y oficiales, han conseguido, cuando menos, calmar el hambre voraz de la población, que se alineaba en colas interminables con el ansia de surtir se de todos aquellos artículos de los que durante tanto tiempo estuvieron privados.

Ya vuelve a haber agua y luz, las calles se han des congestionado de milicianos que pasan en camiones trasladados a Burgos, Vitoria, Salamanca, Pamplona, Soria. De donde luego, depurada su conducta sin el odioso sectarismo con que ellos procedían, iban a los pueblos para volver a gozarse con los suyos, tantos de los cuales los consideran perdidos para siempre.

Camionetas precedidas de soldados, se dedican a la recogida de armas, porque los milicianos las abandonaron por las calles, en la playa, ocultas en los jardines, en los desvanes de las casas. Santander estaba ayer sembrado de bombas de mano, municiones, fusiles y montones de correajes por cualquier sitio por donde se salía. De las casas en donde estuvieron alojados los invasores, llamaban a los soldados, a los requetés, a los falangistas, a cualquiera que veían con uniforme para denunciar el abandono de armas, proyectiles y explosivos que no se atrevían a recogerlos por el temor de no saberlos manejar y ser víctimas de aquella imprudencia.

Hoy que el mar estaba muy remansado y azul en el fondo, se distinguían los depósitos que a él arrojaron. Sólo junto a la cerca de una finca de las afueras, han sido hallados cinco o seis revólveres; otra media docena de pistolas del nueve largo y tres o cuatro del nueve corto. En cada casa había un arsenal. Con el armamento, munición y correaje que ha sido intervenido y con las camionetas, coches, material sanitario y artillería, se podía completar la dotación de un ejército.

Ya se ha empezado a desinfestar la población. Las calles aparecen más limpias y no se autoriza que nadie prolongue en ellas su feudo particular. Las autoridades civiles y militares, se multiplican para atender las necesidades más urgentes y de manera particular, la de alojamiento, para que la hermosa capital cántabra vuelva a adquirir su alegre fisonomía y limpieza de población norteña. Las grandes vías están intransitables. La muchedumbre se ha echado a ellas para respirar a pleno pulmón, fuera de los refugios, que era el sitio que frecuentemente habitaban la mayor parte de las horas del día.

No hay balcón que no esté engalanado. La bandera nacional se luce con orgullo en la mayoría de las casas acompañada de la de Falange o el banderín del Requeté y en muchas de ellas, una cruz monumental las abraza como un símbolo.

Las manifestaciones se apagaron anoche a última hora, en que la gente hubo de retirarse agotada por tantas emociones y enronquecida de tanto gritar. Pero hoy, apenas amaneció, los transportes populares volvieron a reproducirse, cuando un batallón desfiló para montar guardia en las posiciones próximas o llegaban los soldados que habían de relevarles.

He notado que en el puerto había algunas embarcaciones más de las que ayer calculé que había. —Efectivamente— me contestaron—; los barcos de guerra que teníamos al acecho, sorprendieron la fuga y los hicieron volver. Logro acercarme hasta uno de ellos. En la cubierta, hay bastantes mujeres, criaturas, algunos hombres que, con los prismáticos que les dejan los marineros, siguen la agitación entusiasta de la ciudad. No se autoriza que de momento les interrogue nadie, pero yo consigo que me permitan hacerles algunas preguntas.

—¿A dónde os evacuaban?

—Nos dijeron que a Francia; pero otros aseguraban que a Gijón o a Avilés, porque los franceses no quieren más miseria.

—¿A qué altura se detuvo el barco?

—A la salida misma de Santander. No acabamos de salir del puerto. No podíamos salir; hubo un momento en que todos tuvimos miedo, pero después nos alegramos. Los marineros, que considerábamos fieros enemigos, nos trataron con tanto respeto como consideración. Nos preguntaron si teníamos necesidad de algo y enviaron unas galletas y chocolate para los pequeños, porque los pobres no podían disimular el hambre, con los ojos hundidos y los labios sin sangre. Si nosotros no nos hubiésemos dejado engañar, a cualquier hora nos decidimos a continuar la peregrinación que ya llevamos sufrida.

—¿Se acaba ahora la guerra? ¿Me pregunta ansiosa una mujer. ¿Qué era lo que os decían los vuestros?

la interpele yo. «Que si después de de lo de Bilbao se apoderaba Franco de Santander, la guerra terminaría pronto venciendo los fascistas». Pues eso mismo op no yo. Seguro de que el que os lo dijo era una persona sensata que sabía disculpar. Otra mujer me pregunta si hubo mucha lucha cuando entramos. Ninguna le respondí, la totalidad de los batallones enemigos, se rindieron sin resistencia y fué lo mejor que hicieron. «Pero ¿no habían salido todos ellos para Asturias?». No pudieron; antes de ocupar la capital montañesa, se les ha cortado la retirada y las unidades completas cayeron en nuestro poder. Las facciones de aquella mujer se alteran. Quiere ocultar su turbación, pero no puede. Sus manos nerviosas son garras que se clavan en las de una revoltosa de cinco o seis años que juega con sus faldas y que grita dolorida. ¡Ay que me haces daño! «¿Estaba su marido con ellos?». Sin contestar directamente, a mi pregunta, inclina la cabeza. ¿Vasec? ¿Asturiano? «Estaba harto de todo. Me dió al despedirse que pronto acabaría este infierno y que volveríamos a ser felices. No pertenecía a ningún partido; pero era joven y lo movilizaron. Yo no me separé nunca de él; cuando lo trasladaron a Bilbao, allí fué; luego que retrocedieron a Santander, con el vine y quise quedarme aquí con la nena, pero en Gijón está nuestra familia que podía ayudarnos en el caso de que fallase, porque en Santander no conocíamos a nadie».

Perfil del Día

Sin los largos debates de Prensa y de Parlamento y sin las Ambaleas y cabildos que precedían antaño a las decisiones en esta cuestión, el Generalísimo Franco, en funciones de jefe del Estado, ha resuelto el problema del trigo del modo lógico y justo que convenia a la producción y al consumo. El labrador resulta amparado contra la especulación, que era sin duda, el principal problema y libre éste de ser ametrallado, así como de las grandes pérdidas que en los últimos años le venía oponiendo la acción perturbadora del marxismo los productores alcanzan la compensación que les corresponde en justicia, sin que, por otra parte, sufran los legítimos derechos de los obreros agrícolas ni tampoco los intereses de los consumidores. Es decir; se ha resuelto la cuestión armonizando todos los intereses, suprimiendo abusos, y teniendo muy en cuenta, juntamente con las conveniencias de la Agricultura, las del país en general.

Esto ha sido posible mediante una anulación del político y de los abusos que jugaban siempre en la cuestión, enturbiándola y embrollándola, y también por la decidida voluntad del Caudillo de defender a todo trance los verdaderos intereses nacionales con un elevado espíritu de justicia. Así podrán resolverse también todos los grandes problemas que antes parecían irresolubles.

¡Sigue rechazándose al enemigo por Aragón!

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 28 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NOR O.—Frente de Santander: En el sector oriental las brigadas de Castilla han seguido reconociendo la bolsa ya reducidísima, pues han llegado a La Cavada, Entrambasaguas y Solórzano. En el sector occidental, el enemigo intentó llevar a cabo un contraataque, que fué completamente deshecho por una de las brigadas navarras que causó a los rojos gran número de bajas, otra columna, también navarra, ha continuado su avance ocupando Cueto del Arenal, cota 347, Cota Cerrada y cota 362, quedando junto al pueblo de Cebuérniga.

Frentes de Asturias y León.—Sin novedades.
EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid, Avila y Somosierra.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Soria.—Volvió a ser atacada nuestra posición de Monte Tizado, que se ocupó recientemente, siendo brillantemente rechazado.

Frente de Aragón.—Confirú la presión del enemigo, que atacó en varios sectores, siendo enérgicamente rechazado en todos ellos y sufriendo numerosas pérdidas, entre ellas centenares de muertos. Se han hecho muchos prisioneros, y es también considerable el número de milicianos que se han presentado en nuestras filas, lo que prueba el quebranto y desaliento del enemigo.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos han sido derribados ocho aviones enemigos y otros dos, probables. Salamanca, 28 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Las últimas horas del Santander rojo

Cómo se organizó la sublevación de la guarnición de la capital || La entrada triunfal de las victoriosas tropas del Ejército del Norte

Torrelavega, 28.

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—A las dos de la tarde del miércoles, la brigada de carros de asalto se encontraba a la altura de Peña Castillo, barrio inmediato a Santander, por donde forzaba la entrada de nuestros batallones, a la vez que con las ametralladoras barría la resistencia que desde aquel punto dominante se empeñaba en hacer un pequeño núcleo de revolucionarios asturianos que con algunas máquinas automáticas, se habían fortificado en aquel lugar estratégico. Fuertes columnas de nuestras fuerzas, protegidas por las corzas de aquellas avanzadas metálicas, estaban ya dispuestas para lanzarse al asalto de la fortaleza rebelde porque nuestro Mando, estaba decidido a que por la noche desfilasen por las calles de la capital montañesa los batallones victoriosos. Pero fuimos advertidos que dos batallones rojos estaban emboscados en unos campos de maíz en donde amparados por la noche que ya empezaba a llegar, intentaban hostilizar a las columnas que obligadamente los había de atravesar.

Aunque materialmente nos hallábamos en Santander porque Peña Castillo constituye un núcleo de una importante barriada que cae casi dentro de la población, se

consideró que era prudente esperar a completar la ocupación por la mañana porque de esa manera se tenía la certidumbre de que el enemigo no se decidiría a darnos cara y la jornada se completaría con brillante éxito que esta mañana, sin que nuestros batallones acusasen una sola baja, porque entraron en Santander como si se tratase de un paseo militar.

Cuando quise rectificar la noticia de que la entrada de nuestros batallones se retrasaría, pues los carros de asalto ya lo habían hecho, me fué por completo imposible, porque la carretera no se podía franquear. Hube de hacer noche en pleno campamento y no pude hacer otra cosa que anticipar en un breve telegrama que la rendición de los revolucionarios de la Montaña era cosa de horas; mejor dicho, se habían entregado ya porque los elementos leales de la capital, que no habían dejado de trabajar nunca para favorecer en el instante crítico, de dentro a fuera, la acción de nuestro Mando, se habían lanzado a la calle y a fuerza de audacia y derroche de valor, habían conseguido someter los desmanes violentos a los que la chusma se entregó cuando tuvo conocimiento de que los dirigentes marxistas, anarquistas, comunistas y del Frente Popular, habían huido dejándoles la ciudad a su total dominio.

ya se encontraban a escasos kilómetros de la población. Los guardias de asalto se hicieron cargo del convento mientras los milicianos eran expulsados del cuartel de la guardia civil por los del mismo Instituto, que emplazaban ametralladoras en los tres sitios, para impedir que nadie se pudiera acercar a aquellos edificios. El cabo Benito Giménez Mociño se ponía al frente de las fuerzas y de los falangistas decididos a dar su vida para librar a la población de la anarquía que se desarrollaba.

En total no eran más de doscientos hombres. El enemigo, bien equipado de armamento, si reaccionaba, podía contarse por miles. Que todo lo tenían perdido, que de un momento a otro estarían en poder de nuestras fuerzas, que su situación podría agravarse, y optaron por aceptar los hechos consumados. El cabo Benito había recibido antes indicaciones de que a las cuatro de la madrugada se apoderasen del edificio de Comunicaciones. Cuando, seguido de los hombres dispuestos a acompañarles, iban a intentarlo, recibió orden de que no se moviera del cuartel y esperase nuevas instrucciones. Se le transmitieron poco después. Era necesario que saliera del cuartel y que, burlando la vigilancia enemiga, estableciese contacto con nuestras fuerzas, a las que debía imponerse de lo que ocurría en Santander, de lo que las fuerzas adictas a nuestro Ejército habían hecho y de la desmoralización que existía entre los quince o veinte batallones que no habían podido salir de la capital, porque cuando lo intentaron, vieron que todas las comunicaciones las tenían cortadas y que salvo la resistencia que pudieran ofrecer los más sectarios o decididos, que escasamente serían unos cuantos centenares, las divisiones de Franco podrían entrar en la capital cuando lo creyesen conveniente, aunque aconsejaban que lo hicieran cuanto antes, porque nada se les opondría.

El cabo Benito, sorteando los peligros a los que se exponía, salió de Santander, y a la altura de Bezana, sorprendió las primeras guerrillas rojas, que daban guardia provistas de fusiles ametralladoras. Con los guardias civiles Justo Gómez Iglesias, Saturnino Sebastián, otro apellidado Vargas, Serapio Franco y Torralba, consiguen desarmar a los que mayor interés tienen en que no pasen y les arranca dos fusiles ametralladoras, de los que al presentarse al Estado Mayor de nuestras fuerzas, hacen entrega. Los guardias civiles santanderinos ofrecen las primeras noticias de la sublevación a los legionarios, que son quienes se encargan de conducirles a presencia del coronel que, satisfactoriamente, recibe aquellas impresiones y felicita a los que fueron capaces de concebirlas y ejecutarlas. El cabo Benito, con sus compañeros, había recorrido 22 kilómetros de zona roja hasta dar cumplimiento a su misión.

Estos secretos, no tardan en traslucirse. Los batallones que avanzan reciben con entusiasmo las primeras referencias de la actitud de las unidades rojas, que dos días antes, se negaron a salir al campo a batirse y un oficial asesino a uno de los soldados por ofrecer aquél ejemplo de indisciplina. El martes, convocaba uno de los jefes militares, en el Ayuntamiento, a todos los elementos representativos de las organizaciones políticas, para adoptar decisiones enérgicas, en vista del mal cariz con que se les presentaba la guerra. A

esa reunión sólo acudió un representante del partido. Los demás, ya se habían fugado. El miércoles por la noche, tuvieron que encerrarse los jefes y oficiales en sus dependencias, porque los milicianos estaban dispuestos a asesinarlos, acusándolos de traidores y responsables de cuanto estaban sufriendo. Abiertamente declararon que no lucharían con las fuerzas de Franco los cuales podrían entrar en la capital cuando quisieran, sin disparar un solo tiro.

Quienes actuaron en Santander con mayor responsabilidad, se habían escapado dos o tres días antes en lanchones y barcos pesqueros, porque presumieron lo que iba a suceder y antes de que a ellos y sus familiares les faltase sitio, requisaron en beneficio exclusivo y propio, el único medio de salvarse de que disponían, aunque tuviesen que desafiar al «Cervera». El que ejercía el cargo de gobernador civil, Ruiz Olazarán, el general Gámir Ulibarri y el coronel Rojo, huyeron el martes en un vapor costero. En el puerto, en el cuadro de Maliano, tenían preparado esos personajes un hidro, para en caso de apuro, tener segura la salida. Pero cuando quisieron utilizarlo, se encontraron con que el hidro se había hundido. La quinta columna, hizo lo que pudo para impedir la fuga de aquellos, pero la fortuna no la acompañó.

Los milicianos, que conocen punto por punto cuanto sucede, se lanzan en manifestación a la calle y les acompañan las mujeres en alboroto contra la traición. Pero van recibiendo nuevas y más noti-

cias desconsoladoras para su causa. Dos batallones de gudarías, se han sublevado ya en Santofía y ponen en libertad a todos los presos políticos, al mismo tiempo que detienen y encarcelan a las fuerzas que habían acudido al penal para hacerse cargo y trasladar a los detenidos a Santander, para enviarlos embarcados a Asturias. Varios oficiales se presentan en Valdecilla y reclaman unas dosis de vigonala que no se les despacha, porque el día antes, hubo quince intentos de suicidio por el mismo procedimiento. Son los síntomas que declaran el final de la tragedia que vive Santander. En la madrugada del miércoles, nadie pudo dormir. Desde detrás de las ventanas, se seguía el ir y venir de las rondas con el oído atento por si nuestras fuerzas se presentaban por sorpresa. Nuestros soldados acampaban ya muy próximos. Yo no pude dormir tampoco. Esa noche llegé hasta Azonos, pueblo lindante con Santander ocupado por la tarde. Una larva gigantesca se desperzaba por la carretera con su lomo iluminado. Eran las camionetas que sin cesar trasladaban fuerzas durante toda la noche para asegurar al día siguiente la ocupación de la capital. Se situaban las baterías y los antitanques cortaban el camino contra la aparición de los carros rusos, por si éstos intentaban todavía con un esfuerzo, contener el avance de nuestros soldados. Todo el reclutamiento de los pueblos, hizo vela para tener ocasión de presenciar el paso de las fuerzas que iban a terminar con la anarquía en la montaña.

El espantoso cuadro de la orgía roja

Como energúmenos asaltaron los depósitos de la Intendencia militar, que no pudieron movilizar tras de ellos, los que tuvieron que confiar a frágiles embarcaciones la seguridad de evacuación.

Las cooperativas eran también arrasadas, y la misma suerte corrieron otros establecimientos de menor cuantía.

La muchedumbre, borracha de desesperación y alcohol, no ponía fino en sus amenazas, que gritaban que iban a cumplirlas.

Por las calles caían los milicianos descurumbados por el efecto de la bebida.

Los andenes del puerto, los muelles, los pinares, el boulevard eran escenario de aquella grosera manifestación que terminaba tiroteándose los unos a los otros.

Las mujeres y los niños se ocultaban desprovistos por la fiebre de la plebe aumentaba durante la noche como efecto del desenfreno a que se había llegado por el abuso del vino y los licores que fueron descubiertos en los almacenes que asaltaron.

El champán, el coñac, el aguardiente lo tenían en abundancia. Los jefes revolucionarios y la orgía culminó en la madrugada con los hombres y mujerzuelas rodando

por los suelos perdido todo el instinto de su condición, aunque fué providencial que ocurriese, porque las energías y los arranques para consumir los atentados que a última hora ideaban fueron vencidos por los vapores que provocaban la rendición y el sueño.

Los que acechaban las intenciones de la turba en aquel estado de provocada irracionalidad, dicen que tuvieron delante un cuadro que nunca lo podrán olvidar. Se oía el funcionar de ametralladoras, los taponazos de las bombas de mano, los disparos de fusil y pistola dentro de la capital entre los propios bandos revolucionarios. Las mujeres y los chiquillos que se amontonaban por las calles sin sitios donde guarecerse; los milicianos, en pleno delirio de frenesí, que apuraban una botella después de otra, caían como heridos por el rayo, provocando la protesta de los que salían maltratados. Brotaba irrefrenable el deseo de acabar con aquel infierno de locura, y además se hacía necesario jugar el todo por el todo para salvar a los presos y a la misma ciudad, de los que podía pender un instante, sin que después hubiese voluntad ni sacrificio que lo dominara.

Cómo se realizó el golpe de audacia

Las clases de la guardia civil, los cabos, los falangistas y requetes que desde julio no dejaron de tener contacto, decidieron sorprender a los milicianos con un golpe de audacia a cuyo efecto recabaron también de los guardias de asalto que se unieran a ellos, porque aun que lo que se proponían era difícil, si se realizaba por sorpresa y se acababa de desmoralizar a las fuerzas rojas que aun quedaban dentro de la capital, podrían salvar muchas vidas y seguramente impedir la audacia en los desmanes que al día siguiente podrían desarrollarse con consecuencias irreversibles. En la relación entre las distintas fuerzas y elementos

servía de enlace. Luz María Patiño que, a pesar de sus pocos años, consciente de la responsabilidad que el acierto o desacierto de sus intervenciones podía causar, consiguió burlar siempre el recelo. Como los milicianos seguían sus pasos, acordaron no esperar más tiempo, porque cuanto se hiciera, debía desarrollarse sin dar tiempo a que los milicianos reaccionasen.

A las nueve de la mañana, la guardia civil asaltó la cárcel, desarmó a los guardianes rojos y entregaba el armamento y municiones a los que estaban presos, para que se defendiesen contra cualquier atentado y resistieran hasta la llegada de nuestras fuerzas que

La marcha última sobre Santander

Los batallones se sucedían uno detrás de otro. La columna motorizada hizo el viaje durante la noche y dejó a nuestras unidades ya próximas al Sardinero. A las tres y media de la madrugada llaman a diana, y apenas empieza a clarear, se marcha definitivamente a Santander.

El paso de nuestras fuerzas por los pueblos y caseríos que ya casi se unen a la capital, es un clamor constante de vivas y ovaciones. En los balcones, en las ventanas, a las puertas de las casas, encima de las lomas, se agitan a bullen los madrugadores, aplaudiendo a los batallones que avanzan cantando, con las banderas desplegadas. El enemigo está totalmente ausente. Si lo había en los campos de maíz, se retiró durante la noche. En cambio, se cruzan con nuestras fuerzas gentes que bajan de la montaña, y sin que nadie las moleste, se dirigen a Santander. Algunos, hasta sin ocultar el armamento. Son milicianos decididos a entregarse. Son los primeros en unirse a las manifestaciones de entusiasmo. Con el brazo extendido saludan con emoción el desfile del Ejército que supo vencerles. Algunos, ante aquel alarde de carño que reciben nuestros soldados, se enjugan los ojos y enronquecen también vitoreando a España y al Generalísimo.

A las nueve y cinco de la mañana, pasaban nuestras primeras unidades, el 24 de Bailén y el primero y segundo de Flandes, por Villa Abarca, en donde estuvo instalado el cuartel de la policía motorizada de Bilbao, que se entrega sin condiciones, a merced de la bondad y el heroísmo del adversario. El conde de Carvajal, el comandante Buruaga y el capitán Goicoechea se detienen en el cuartel de Infantería en el que estaba instalado el batallón que tiene a su cargo el de-

posito vasco. Quintientos o seiscientos hombres hacen acto de sumisión. En la puerta hay quince o veinte coches, las municiones están abandonadas por el suelo, los fusiles se amontonan en todas las dependencias. Los mismos milicianos se encargan de ordenarlos para hacer entrega total de todo el armamento.

Corre el rumor de que han entrado ya nuestras primeras fuerzas, a cuyo frente, el coronel Camilo Alonso recoge el carño de la multitud, que se agolpa para aplaudir y vitorear a los muchachos, que saludan también jubilosamente a la población libertada. No se puede evitar que la pasión se desborde. La columna de nuestros soldados se ve cortada por los que los abrazan y los besan, estrujándolos. Hombres con los rostros atenazados por el sufrimiento, que lloran como chiquillos y no quieren y no pueden demorar este instante, que al fin casó en realidad. Nuestros batallones han de dominar el cierre de la población: el Sardinero, Cuatro Caminos y el Boulevard. La primera es la que se despliega hasta la Farola. En las otras partes, al enemigo, si lo hay, todavía tiene libertad de acción. Pero a nadie preocupa que en la ciudad haya quince o veinte mil milicianos con fusiles, ametralladoras, cañones y un océano de bombas de mano y municiones.

Las fuerzas de España han llegado a Santander y la población ya se siente segura. En los pinares están recostados cerca de mil doscientos hombres de los batallones de Zapadores y Morteros. Cuando nuestras fuerzas pasan por donde se encuentran, se levantan, y en posición de firmes, hacen honor al Ejército victorioso. El comandante José Pairet, antiguo capitán del Ejército y dos oficiales más, hacen acto de sumisión y

EXTRANJERO

Desde julio último fueron fusiladas en Santander 1.300 personas

París.—Según una información aquí recibida, desde julio fueron fusiladas por los marxistas en Santander 1.300 personas. Toda vía la víspera de la entrada de las tropas en la madrugada del lunes fueron fusilados 13 miembros de partidos de derechas. Las tropas del general Franco libertaron a 3.000 presos políticos. La víspera de la toma de la ciudad por las fuerzas nacionales hubo una lucha entre milicianos rojos y partidarios de los nacionales, resultando 30 marxistas muertos.—(D. N. B.)

Petición de los Estados Unidos al Japón y a China

Londres.—«The Times» anuncia que el Gobierno de los Estados Unidos ha reclamado a Nankin y a Tokio para que la lucha no se extienda a Singtao, en cuya ciudad residen gran número de súbditos americanos. Los representantes diplomáticos de Inglaterra en Nankin y Tokio se han adherido a esta petición del Gobierno americano.—(D. N. B.)

Un comentario del "Times"

Londres, 28 (madrugada).—Habiendo del incidente ocurrido al embajador de la Gran Bretaña, el «Times» dice que el más temerario aviador japonés difícilmente se hubiese atrevido a lanzar una bomba contra el automóvil del embajador, sabiendo quién viajaba en él; pero esto no libra al Gobierno japonés de su responsabilidad.—(D. N. B.)

Gran Garage Bernal

Teléfono 109

BEJAR (Salamanca)

Las últimas horas del Santander rojo

(Viene de la página 2).

acatamiento en el parque de Transmisiones. Todos estos sitios cojen al paso el desfile de nuestras tropas. Se rinden cuatrocientos o quinientos milicianos más que allí estaban destacados otros seiscientos o setecientos, anuncian que ya no combatirán jamás al Ejército que España supo darse y la salvó.

Las brigadas sanitarias, se entregan con todo el material, más de medio centenar de camionetas, camillas, material, equipos, otros tantos coches de turismo. En dirección paralela a nuestras fuerzas y en columnas casi iguales en densidad, desfilan los batallones de milicianos que de las afueras se constituyeron prisioneros.

Los déspotas de ayer, los que humillaron a una ciudad, los que asesinaron a más de cuatro mil dignas personas de lo mejor, lo más selecto las más bondadosas, más saber, las más austeras, las que a su patriotismo fueron sacrificadas, han rebasado en su soberbia. Las multitud les ve en silencio les tiene compasión. El corazón tiene gradas y el nuestro se inclina siempre al perdón y el respeto con los vencidos, aunque su soberbia no mececa el gesto. Esa multitud no tiene un solo grito de hostilidad contra los que tan villanamente la maltrataron porque es rayamelia, montañesa. Su alegría, velada por un recuerdo querido, se arrebató frente a las ostentaciones.

Nuestros soldados desfilan por las calles. Calles y balcones están

El gobernador civil y el comandante militar de Santander huyeron a Gijón

Londres, 28 (madrugada).—«Daily Mail» comunica que el gobernador rojo de Santander, el comandante militar marxista de aquella plaza y otros dirigentes rojos huyeron a Gijón en un vapor soviético.—(D. N. B.)

Lo que permitirá la ocupación de Santander

Atenas.—El «Estia», comentando la operación de Santander, dice que ha sido un magnífico triunfo de las tropas nacionales, que pone en grave peligro a los comunistas españoles.

«La ocupación de Santander—dice—además de dar a los nacionales la posesión de una vasta provincia, les permite sacar de dicho frente un gran contingente de tropas que les permitirá operar con gran energía en los demás sectores.»

El periódico termina diciendo que los Legionarios luchan no sólo por la libertad de España, sino por la consolidación de la civilización europea, amenazada por el marxismo.—(Faro).

Francia piensa enviar a Cataluña a los refugiados rojos

París.—La invasión de rojos españoles en el Sur de Francia adquiere caracteres alarmantes. A las puertas del Sur del Garna llegan a diario gran número de milicianos, muchos de los cuales se encuentran enfermos y tienen que ser inmediatamente hospitalizados. Las autoridades realizan gestiones para impedir el desembarco de los fugitivos. Se asegura que los milicianos válidos serán reunidos en Burdeos y trasladados a Cataluña.—(Faro).

Un contratorpedero japonés hunde a un buque de guerra chino

Shanghai, 28 (madrugada).—Hoy se ha celebrado el primer combate naval entre buques de guerra chinos y japoneses a lo largo de la costa de la provincia de Tskiel. Un contratorpedero japonés atacó a un navío de guerra chino, echándolo a pique.—(D. N. B.)

Norteamérica envía más marinos al Extremo Oriente

Washington.—Antes de marcharse de vacaciones, el presidente Roosevelt reunirá el gobierno para tratar del asunto del Extremo Oriente. Algunas indiscreciones permiten afirmar que se continuará la política de espera.

Parece que se han dado órdenes a los buques de guerra para que disparen en cuanto adviertan cualquier amenaza a las posesiones norteamericanas.

El domingo próximo saldrán hacia China otros 1.500 marinos.

El departamento de Economía calcula en 250 millones de dólares, los valores americanos en China.—(Faro).

Reunión del Gran Consejo Fascista

Roma.—Ha sido convocado el Gran Consejo Fascista para el día 7 de octubre, a las 22. El Consejo Central Corporativo, para el día 10 de octubre, a las once horas, y el Consejo de ministros el día 19, a las diez horas.—(Stéfani).

El presidente de la S. de N. rechaza la petición del Gobierno de Valencia

Ginebra, 28 (madrugada).—El presidente del Consejo de la S. de N., en contestación a la petición hecha por el llamado Gobierno de Valencia para convocar a una sesión extraordinaria, manifestó que ninguno de los miembros del Consejo consideraban necesaria la celebración de esta sesión extraordinaria.—(D. N. B.)

Los obreros de Versalles piden la semana de 35 horas

Versalles.—Los obreros de las manufacturas de calzados, han declarado la huelga, rechazando las proposiciones de aumento de salario y obstinándose en mantener su petición de jornada de 35 horas semanales.—(Faro).

Se da el nombre de Italia a una calle salmantina

Salamanca.—La municipalidad de Salamanca ha decidido dar el nombre de Italia a una de las principales calles de la capital.—(Stéfani).

Hazañas rojas

Salamanca, 28.—Por personas recientemente evadidas de la zozobra roja, se sabe que en el aeródromo de Reus aterrizaron dos aviones con pabellón español, a los cuales se procedió seguidamente a cambiar sus señales por las de los rojos.

A juicio de dicho evadido, esta maniobra de sustituir unos distintivos por otros, debe tener una estrecha relación con los bombardeos recientes de barcos en el Mediterráneo.

La prensa griega cree que el ejemplo de Santander será imitado

Atenas, 28.—La prensa griega advierte cómo una tras de otra van cayendo las provincias en manos de los nacionales. Ahora el general Franco dispondrá de más fuerzas y además puede confiar tal vez en la iniciativa de sublevaciones como la de Santander, cuyo ejemplo es probable sea imitado.

El pueblo griego ha sido libertado del yugo comunista sin efusión de sangre. Nosotros felicitamos a la nación española por este nuevo triunfo en una guerra en la que se juega no solamente su libertad, sino la civilización de Europa.

En Londres están inquietos por el abuso que se hace del pabellón inglés

Berlin, 28.—Con motivo de la reunión del Subcomité de No Intervención en Londres, se advierte gran inquietud en los medios interesados por el abuso que se está cometiendo al abanderar en Inglaterra barcos que no pertenecen a ingleses ni disponen de tripulación británica. Inglaterra siempre ha dado facilidades para abanderar barcos extranjeros, con objeto de disponer de una mayor masa de movilización e incautación caso de guerra; pero en esta guerra civil de España se está viendo la conveniencia de restringir las autorizaciones en las nuevas peticiones que se hagan.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1459

Notable mejoría del embajador británico

Londres, 28 (madrugada).—El parte médico publicado esta tarde en Shanghai declara que el estado de salud del embajador británico en China es actualmente satisfactorio. Sin embargo, se ha comprobado que el riñón derecho también está lesionado. Las hemorragias son menos frecuentes. El estado general del herido mejoró considerablemente.—(D. N. B.)

Los embajadores acreditados en Londres expresan su condolencia a Eden

Londres, 28 (madrugada).—El Gobierno inglés ha nombrado sustituto del embajador herido al conde de Howe. Este ha salido en avión de Londres para hacerse cargo de la dirección de la embajada. El embajador del Japón en Londres ha visitado a Eden. También le visitó el embajador de China. El encargado de Negocios de Alemania estuvo en Forring Office expresando la condolencia del Gobierno del Reich por el accidente al embajador británico. Iguales manifestaciones hicieron los demás representantes de naciones europeas.—(D. N. B.)

Próxima reunión del Gobierno inglés para tratar del incidente

Londres, 28 (madrugada).—Al principio de la próxima semana se celebrará un Consejo de ministros para adoptar las medidas en consecuencia de la agresión al embajador inglés en China. Chamberlain ha dado órdenes para que le informe de todo lo relacionado con el incidente.—(D. N. B.)

Embarcan con rumbo a Alemania cien jóvenes nacionales españoles

Berlin.—Según comunica el «Völkischer Beobachter» el jueves embarcaron rumbo Hamburgo cien sujetos de las juventudes nacionales españolas bajo la dirección de los jefes provinciales. Los españoles emprenden este viaje invitados por el jefe de las juventudes alemanas Von Schiracha y permanecerán en Alemania un mes, como huéspedes de la juventud hitleriana tomarán parte en el congreso del partido nacional de Nuremberg.

La prensa inglesa y la capitulación de Santander

Londres.—La prensa inglesa comenta la conquista de Santander por las tropas nacionales y hace resaltar el enorme entusiasmo con que fueron recibidas las tropas por la población, la que estaba engalanada totalmente con banderas españolas.

«The Times» describe la entrada triunfal de las tropas españolas en Santander, y hace resaltar igualmente el entusiasmo de la población al ser liberada.

«Morning Post», afirma que el enorme júbilo existente en toda la zona liberada por la conquista de Santander, se festeja con un júbilo indescriptible.

Sociedad de Armadores de buques de pesca
CADIZ
Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica
y Transporte directo
Teléfonos 2606 y 2553

LA VIDA EN TOLEDO

Nota oficiosa del gobernador civil sobre los que eluden las colectas del Plato Unico y Día sin Postre

El gobernador civil, señor C... rujan, facilitó ayer a la Prensa la siguiente nota

Esta mañana me han visitado algunas señoritas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las JONS, encargadas de la recaudación de las suscripciones del «Día del plato único» y «Día sin postre», correspondiente a la primera quincena del presente mes.

Estas señoritas poseídas de gran patriotismo, están haciendo una labor altamente meritoria, que algunos malos espíritus y fautos de sentido, no saben apreciar desde el momento que no se las recibe y se las trata con toda la consideración y cortesía que ellas merecen.

Por otra parte, algunos que presumen de patriotas, y que creen que ya han terminado los sacrificios, sin tener en cuenta que éstos hay que repetirlos constantemente, como los repiten los soldados españoles que están en el frente y se batan un día y otro día por defender a España, estos señores de la retaguardia deben convencerse de que los sacrificios y las privaciones han de ser también diarias y constantes, pues es la única manera de que desde la retaguardia se pueda ayudar al glorioso movimiento nacional.

Entre las personas que han faltado a sus deberes patrióticos, negándose a abonar las cantidades designadas por la Junta de Beneficencia, cantidades que van a engrosar el fondo para el «Subsidio pro combatientes», figuran las siguientes: don Venancio Nieto, don Mariano Santamaría, don Victor Mirón, don Mariano Sandino, doña Telesfora Puñal, don Joaquín Huertas, doña Gertrudis Fernández de León, Clementa Gómez, don Miguel Cuerva, y don Florentino Domínguez, los cuales están citados para esta noche a las nueve y media, para que se concurren a mi despacho oficial.—El Año Triunfal.—Toledo, 28 de agosto de 1937.—El gobernador civil, Silva no Cirujano.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Organización Juvenil

Falange Española Tradicionalista y de las JONS es cristiana. Una de las graves obligaciones del cristiano es oír misa todos los domingos y días de fiesta.

Por tanto, todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS deben oír misa todos los domingos y días de fiesta; entendiéndose así los jefes de las distintas secciones de nuestra organización y para dar el máximo realce y uniformidad al acto se dispone:

1.º Todos los domingos y días de fiesta se celebrará una misa a las once de la mañana en la iglesia de San Juan.

2.º A ella deberán asistir todos los afiliados a las distintas organizaciones; peñayos, flechas, cadetes, sección femenina y SEU.

3.º A las diez y media procurará estar en sus respectivos cuarteles para ir a la iglesia en perfecta formación militar con banda y música.

4.º A la salida de misa se harán desfile por la calle de la ciudad.

También se invita a todas las personas aéticas a la organización.—El Jefe Provincial de Juventudes:

Saluda a Franco ¡Arriba España!

Necrologías

Sepelio del heroico capitán de la Legión, señor La Ira

Ayer mañana a las doce, se verificó en Toledo el entierro del heroico capitán La Ira, de la 8ª bandera de la Legión, muerto gloriosamente por la Patria en el frente de Madrid.

Al acto asistieron las autoridades y numeroso público, constituyendo una gran manifestación de duelo. Recaban su distinguida familia y la 8ª bandera, la expresión de nuestro profundo sentimiento.

Señorita Sabina Sáenz de Ibarra

Ayer, al día siguiente del entierro, se celebraron en la catedral las misas en sufragio del alma de la señorita Sabina Sáenz de Ibarra, hermana del beneficiado organista de la Pimada, don Félix.

Los grandes sufrimientos que durante el dominio rojo en Toledo padeció la señorita Sáenz de Ibarra, al ver cruelmente perseguidos a su hermano y a sus sobrinos seminarios, que después de penosa odisea lograron salvarse, quebrantaron su salud hasta llevarla al sepulcro. Era una señorita de singulares virtudes, por lo que gozaba de general estimación, y de su gran religiosidad dió señaladas muestras hasta sus últimos momentos, pues entregó su alma a Dios con edificante resignación cristiana y plena confianza en el eterno premio que reserva a los justos.

El sepelio, al que concurren muchos amigos de la familia de la finada, fué presidido por el presidente de la Diputación señor Brañán, el alcalde de Toledo, señor Aguirre, y el hermano de la difunta, don Félix.

Nuestro más sentido pésame a éste, así como a su sobrino el párroco de Santa Leocadia, don Amadeo, y demás familia.

Primer aniversario del doctor don Vicente Arroba

Hoy se cumple el primer aniversario del asesinato por las hordas rojas del médico don Vicente Arroba Juzgado. El doctor Arroba, nativo del pueblo de Yébenes, era una figura popular y prestigiosa en Toledo, donde mediante largos años de labor profesional, abundante en éxitos muy notables, se hizo una envidiable reputación, fruto de sus extraordinarias aptitudes, de su estudio constante y de su trabajo esforzado.

Los marxistas seban que era hombre de orden y de fe, y esto, tanto como la envidia que le tenían compañeros de tendencia izquierdista, bastó para que los rojos le sacrificasen, a sabiendas de que eliminaban, un gran médico que había prestado relevantes servicios a la capital, incluso a las clases obreras y menesterosas como médico de la Beneficencia municipal y de la Cruz Roja.

Después de aprovechar sus servicios durante algunas semanas, los milicianos le apresaron, y en un coche, escoltado por dos foragidos, le trasladaron al Cambrón. A poco de traspasar la puerta, en dirección a la izquierda, pararon en medio de la carretera, frente a las tapias del Matadero municipal; los milicianos ordenaron al doctor Arroba que se apease, y en el momento en que ponía el pie en el es-

Aviso a los miembros de F. E. T.

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a Falange Española Tradicionalista y de las JONS se presenten en sus respectivos centros y cuarteles a las diez y media de hoy domingo, 29, para asistir a la solemne misa de acción de gracias en la iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan), por la entrada en Santander de nuestro glorioso Ejército liberador.

¡Viva el glorioso Ejército Español! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!—El jefe provincial, Boloqui.

tribo del coche, le dispararon en la cabeza un tiro de pistola. La víctima cayó de bruces sobre la carretera, y seguidamente los asesinos echaron el cadáver en la cuneta.

¡Descanse en paz el afamado médico y excelente patriota mártir de la Legión y de la Patria!

Aniversario del párroco de Arcicóllar, don Feliciano Lorente

El próximo martes día 31, en la iglesia parroquial de Arcicóllar se celebrará un funeral en sufragio del alma de don Feliciano Lorente Garrido, párroco de dicho pueblo, que fué vilmente asesinado en Toledo la noche del 23 de agosto por las hordas rojas.

Sufragios por don Miguel Rojo Galán

Estos días se han celebrado las misas de aniversario por el alma del industrial don Miguel Rojo Galán, uno de los presos de la cárcel que fueron bárbaramente asesinados en la noche del 23 del actual.

El señor Rojo había sido presidente del Círculo Tradicionalista de Toledo; era un hombre honrado, un buen patriota, un tradicionalista de cepa y un industrial laborioso como tantos otros mártires, todo su delito, para merecer el suplicio fué amar a Dios y a la Patria. Expresamos nuestro más sincero sentimiento a la familia del finado.

Aniversario de don Eugenio Gordo

Otra de las víctimas de la chusma roja en Toledo, fué el delincuente de la Diputación, don Eugenio Gordo, tan buen patriota como cristiano. Por sólo esto fué asesinado brutalmente por los marxistas. Nuestro pésame a toda su familia.

Aniversario de don Antonio Téllez Aguado, médico de Huecas (Toledo)

Médico competentsísimo y caballero cristiano, el doctor don Antonio Téllez dedicó toda su vida a hacer el bien, y precisamente, Huecas fué el campo de sus actividades y de su caridad. Sin embargo de Huecas partió el grupo de asesinos que le apresó en Yuncler y le trejó al pueblo, donde fué bárbaramente maltratado y vilmente asesinado, mientras con magnífica entereza de mártir y de héroe vitoreaba a Cristo Rey y a España. Nos asociamos sinceramente al dolor de su distinguida familia.

Diputación Provincial de Toledo

SECRETARIA

Orden del día para las sesiones que ha celebrar la Excelentísima Comisión gestora provincial durante los días 30 y 31 de agosto de 1937.

NEGOCIADO 1.º - PERSONAL Y FOMENTO

- 1.º—Toledo.—Personal.—Reposición.
2.º—Toledo.—Establecimientos Reunidos.—Personal subalterno.
3.º—Toledo.—Personal.—Anticipo reintegrable.
4.º—Toledo.—Personal.—Reclamaciones.
5.º—Toledo.—Personal.—Habilitación de haberes.
6.º—Toledo.—Diputación.—Obras.
7.º—Toledo.—Construcciones civiles.—Vías y obras.

NEGOCIADO 2.º - BENEFICENCIA E INDETERMINADO

- 8.º—Toledo.—Hospital provincial.
9.º—Toledo.—Ingreso en el Manicomio.
10.º—Toledo.—Suministros.—Precio medio.
11.—Toledo.—Hospital de Dementes.—Abastecimiento.
12.—Toledo.—Establecimientos Reunidos.—Material de oficina.
13.—Toledo.—Diputación.—Servicio de alumbrado.
14.—Zaragoza.—Diputación.
15.—San Sebastián.—Plástica de Arte.

INTERVENCION

- 16.—Toledo.—Distribución de fondos.
Toledo 25 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

Mañana es el día sin Postre

La misa de hoy en acción de gracias por la toma de Santander

Hoy domingo, a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Ildefonso una solemne misa en acción de gracias por la toma de Santander. Organizada por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, asistirán todos los afiliados y milicias de esta organización, así como otras muchas personas que seguramente se asociarán al acto.

Bar y Restaurant NUEVO METRO FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los filmes): Hoy, a las 5.30, 7.30 y 10.30.

Pablo Hertzog y María del Pilar Azbro M. pi Cortés

El Gato Montés

según la famosa ópera de los maestros Penella.

CINE MODERNO: Hoy, a las 5.30, 7.30 y 10.30.

Loretta Young y Henry Wilcox en

Las Cruzadas

Concierto que ejecutará la banda de música de la Academia, el domingo día 29 del actual, de ocho a diez de la noche, en el paseo del Miradero.

- 1.º «España Ceñi» (pasodoble), Marquina.
2.º «Visión de Salomé» (V. I. Lentr.) Sange.
3.º «Bambos» (Selección) Vives.
4.º «La Coronación de la Virgen de la Montaña» (poema sinfónico descriptivo), Martín G. I.
5.º «Dauder» (pasodoble) Lope.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 28

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Table with 2 columns: Meteorological data (Presión, Temperatura máxima, etc.) and values (713,8, 30,2, etc.)

Sección religiosa

DIA 30

SANTORAL.—San'tos: Rosa de Lima vg.; Félix pbro.; Adanto. Gaudencia. 1 g. mrs.; Bonomio, ab; Pamaquid, pbro; Bonifacio Tecla, Fantino, Flacrio, Pedro, cfs.

DIA 31

SANTORAL.— Santos: Ramón Nonato, card; Domingo del Val nño; Paul no ob; Rcbstiano, Marcos Teodoro, Rufina, mártires; Ostato, Aidano, Amado, obs; Aríst. des, cf.

Evangelio de hoy, día 29

DOMINICA XV

DESPUES DE PENTECOSTES

Resurrección del hijo de la viuda de N. I.

De fe es dar a conocer en más pocas palabras que las del texto y con más fuerza, el implacable rigor de la muerte... Preséntanos una mujer a quien la muerte había ya arrebatado su esposo: vidua erat... ¡Gran golpe!... Pero en medio de todo, algún alivio al mal era el hijo que le quedaba. Nadie mejor que un hijo puede suplir en una casa el defecto del padre... Además, con eso ya no se veía sola, sin nadie que le prestase consuelo en sus últimos días... Pero la muerte no guarda consideración a circunstancias ningunas de la vida, y aquella desconsolada viuda vió que la muerte le arrebataba también el hijo... Y aquel hijo era el único...; y para que se vea más la amargura de aquella infeliz, nos presenta el Evangelio en el momento en que la levaban al cá-



ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por los mártires de la

Comunión Tradicionalista

de Toledo

QUE GENEROSAMENTE DIERON SU SANGRE EN ARAS DEL TRILEMA SANTO
DE LA TRADICION ESPAÑOLA

ASESINADOS POR LAS HORDAS ROJAS DURANTE
EL PERIODO DE SU DOMINACION EN TOLEDO

R. I. P.

Los supervivientes del extinguido Círculo Tradicionalista de esta
Ciudad

Suplican una oración por los correligio-
narios caídos e invitan al Solemne funeral
que, por sus almas, se celebrará el día 30
del corriente en la Capilla de Reyes de la
S. I. C. P., a las diez y media de la mañana.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad
por las almas de

D. José María Uzal Sánchez
que dió su vida por Dios y por España
vilmente asesinado por las hordas marxistas
el día 1.º de Septiembre de 1936
y su esposa

D.ª Manoli a Cebriá Arredondo,
que falleció en Toledo
el día 2 de Septiembre del mismo año

R. I. P.

Sus afligidos padres don Bernabé y
doña Isabel; hermanos don Rafael
y don Mariano (ausente); hermanos
políticos, tíos, primos y demás fa-
miliares

Ruegan a sus amistades
asistan a alguna de las
misas que, en sufragio de
sus almas, se celebrarán
en la Parroquia de San
Nicolás de Bari desde las
siete y media a las nueve
de la mañana del día 1.º
de Septiembre, favor por
el que les quedarán muy
agradecidos.

La Prensa francesa comenta la capitulación de Santander

Salamanca.—La Prensa france-
sa se ocupa de la liberación de
Santander. «Le Journal» afirma que
la capitulación de la capital de la
montaña ha desmoralizado total-
mente a la zona roja, que trata de
contener esta desmoralización con
una nueva etapa de persecución y
crímenes.

En Valencia—continúa dicen-
do—se considera ya como segura
la total liberación de España y el
triunfo definitivo del general Fran-
co.

«Le Matin» hace resaltar, que
después de la conquista de Santan-
der, que ha causado enorme depre-
sión en las brigadas internaciona-
les, éstas piden su repatriación a
sus respectivos países.

Lea **EL ALCAZAR**,

diario del frente



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad
por el alma del señor

Don Teófilo Rodríguez Mora
vilmente asesinado por las
hordas marxistas en Mocejón
(Toledo)

el 1 de septiembre 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña
Tomasa Redondo Pérez; hijo
don Antonio; hermanos don
Antonio (secretario del Ayun-
tamiento de Oñas (Toledo));
don Antonio (sacerdote, au-
sente) y Carmen, hermanos
políticos, tíos primos y de-
más familia

Ruegan a sus amistades lo
tengan presente en sus oraciones
y se dignen asistir al funeral que
por eterno descanso de su alma
se celebrará el día 1.º del próxi-
mo mes de septiembre, en la
Iglesia parroquial de Mocejón
(Toledo) a las diez de la mañana,
por cuyo favor les quedarán
agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Don Angel Gabriel García

(Sacristán de Recas)

dió su vida por Dios y por la Patria
vilmente asesinado por las hordas
marxistas en Toledo el día 26 de
agosto de 1936

a los veintitrés años de edad

D. E. P.

Sus desconsolados padres
D. Julián y D.ª Felicitá;
hermanos Catalina, Juan,
Antonio, Emilia, Jesús,
Asunción, Teodosia; her-
mano político D. Luis
Bravo; tíos, sobrinos y
demás parientes

Ruegan una oración por
su alma y suplican asistan
al funeral que por su eter-
no descanso se celebrará
en la Iglesia parroquial de
Huecas (Toledo), el día 31
del corriente mes, por cuyo
favor les quedarán agra-
decidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Pedro Díaz Prestel
(del Comercio)

vilmente asesinado por las hordas marxistas
el día 30 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Elisa Gutiérrez Rojas; pa-
dres don Gregorio Díaz Plaza (del Comercio) y doña
Victoriana Prestel Pérez; hermanos don Amós, don
Raimundo, don Tomás (ausente), don Maximino
(ausente), doña Rosa, don Asterio, doña Rataela (au-
sente), doña Asunción y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por su alma
e invitan a las misas que se celebrarán en la parro-
quia de San Nicolás de Bari, de esta ciudad, los
días 30 y 31 del corriente mes, a las nueve de la
mañana, y las de Villaseca (Toledo) y Yuncier (To-
ledo), los mismos días y hora, por cuyo favor les
quedarán agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad
por el alma del señor

D. DANIEL DIAZ GONZALEZ

vilmente asesinado en El
Viso de San Juan (Toledo)

la noche del 31 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña
Constanza González; hijos
don Juan José, don Julián (au-
sente) y doña Constanza;
hermanos, sobrinos, primos
y demás familia

Ruegan a sus amistades
una oración por su alma
y les invitan a los funera-
les que, por su eterno des-
canso, se celebrarán el día
31 del corriente mes, a las
nueve de la mañana, en la
Iglesia de esta villa, que-
dándoles por su asisten-
cia muy agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Enrique García Rubio

que fué vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 31 de Agosto de 1936

(a los 44 años de edad)

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Visitación Morales; hijos
Isabelo y Josefa; hija política Carmen Montalvo, y
demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su
alma a Dios y asistan a algunas de las misas que
por el eterno descanso de su alma se celebrarán el
día 30 del corriente, en la Iglesia de PP. Carmelitas,
a las ocho y nueve de la mañana, por cuyo favor
les quedarán agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad
por el alma de

D. Manuel Carrasco Salcedo

Conserje de la Falange
vilmente

asesinado por las hordas marxistas
el día 23 de Julio de 1936

R. I. P.

Sus tíos Doña Estrella, Doña
Elisa y Don Gabriel Car-
rasco

Invitan a sus amista-
des y compañeros de
Falange a las misas que,
por el eterno descanso
de su alma, se celebra-
rán hoy día 29, de once
a doce de la mañana, en
la Iglesia parroquial de
San Nicolás de Bari, por
cuyo favor les quedarán
agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de los
vecinos de Cazalegas

D. Manuel Nieto Arroyo
y su hijo

D. Inocente Sánchez Gutiérrez
y su hijo

D. Francisco Sánchez Torres

D. Lucio de la Llave Delgado

D. Francisco Flores Sánchez
y su hijo

D. Juan Antonio Flores Flores

D. Epifanio de la Llave Delgado
y su hijo

D. Esteban de la Llave Mayoral
(Jeje de Falange Española)

D. Juan Antonio Can Sánchez

D. Inocente González Sánchez

D. Martiniano F. González

D. Félix Sánchez Carraqui la

D. Julián Flores Pérez

D. Eulalio Flores González

que vilmente fueron asesinados por las hordas marxistas

el día 2 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Sus desconsoladas esposas e hijos

Suplican a sus amistades una oración y
asistan a funeral que se celebrará el día 2 de
Septiembre, a las diez de la mañana, en la
Iglesia parroquial de Cazalegas.



Un defensor del Alcázar

Juan de Dios Rodríguez de Santiago

Juan de Dios Rodríguez de Santiago Concha, conde de Villanueva de Soto, hijo de la condesa de Sierrabella, llevaba una carrera militar brillantísima. Ingresó en la Academia Militar de Infantería a los veinte años.

Cuando estaba pasando las vacaciones de verano en Madrid con su familia empezó el glorioso Movimiento Salvador de España. Juan, con otros compañeros de Academia, se presentó inmediatamente en Toledo, siendo uno de los defensores del Alcázar y resultando dos veces herido durante el asedio.

Cuando nuestras tropas entraron victoriosas en Toledo, liberando a los héroes del Alcázar que habían dado a la Historia la mas preclara página, Juan de Dios Rodríguez de Santiago Concha, después de unos días de descanso y ya con el grado de alférez, solicitó destino en el Tercio, siéndole concedido y tomando parte en las operaciones sobre Madrid en la zona de Illescas, Humanes, Parla, Griñón y Fuenlabrada, hasta que una bala le fracturó el brazo izquierdo. Cuando estuvo mejorado de su herida, después de ascender a teniente, se incorporó de nuevo a su bandera, tomando parte en los combates de Toledo y Cabeza Grande (La Granja), donde dieron a su bandera la Medalla Militar por su heroico comportamiento. Por último tomó parte en los combates de Brunete, donde le dieron el mando de una compañía, siendo herido mortalmente en dicho frente el 10 de julio.

Juanito Sierrabella ha dejado de existir; ha querido tronchar la vida del Caballero Legionario y cadete del inmortal Alcázar para darle con los triunfos alcanzados la gloria definitiva.

Juanito Sierrabella es un ejemplo magnífico de la nueva nobleza del espíritu o emparejada con la rancia aristocracia de España. Ambas están dando frutos de reconquista y de gloria; admiración de los que creían corrompida y muerta a la nobleza.

A su señora madre, la condesa de Sierrabella, y a toda su distinguida familia, rendimos el tributo de nuestro sentimiento, por la pérdida del glorioso oficial de la Legión.

La carta del Episcopado español en Bélgica

Como era de esperar, la Carta Colectiva de nuestros preladados a los de todo el orbe católico, ha comenzado a dar sus frutos. La alta autoridad de los firmantes y la verdad incontrastable de sus aseveraciones hacen de aquel documento un testimonio, verdaderamente abrumador, en pro de nuestra Causa. Entre otras repercusiones, registramos hoy la producida en Bélgica, país católico en el que acaso deficiencias de información han motivado que algunas personalidades o elementos de aquella vida pública no hayan percibido todo el valor religioso y moral de la Cruzada hispánica.

El Cardenal Van Reey, arzobispo de Malinas, gracias al testimonio que acaba de llegar de España, abre los ojos incluso a los más engañados, sin más que hacer circular la traducción francesa del importantísimo documento español, con una apostilla que, según las referencias que hallamos en «La Metropole», es tan breve—concisión lapidaria—como expresiva y convincente: «Esta Carta—conviene señalarlo—está firmada por todos los Prelados españoles que han conservado su vida y que residen actualmente en su Patria. Constituye, para enlucir la guerra de España, un documento de la mayor importancia, verdaderamente decisivo.»

Con leerlo, basta, indudablemente, para creer, total y profundamente, las verdades de la pugna que nuestro pueblo viene sosteniendo en defensa de la Civilización cristiana. El propio diario que antes citamos, lo reconoce, afirmando: «El documento es, al mismo tiempo, impresionante y de una solemnidad tal, que pone, de una vez, punto final a todas las controversias y polémicas que hayan podido surgir alrededor del caso español. No solamente los católicos, sino todos los hombres de buena fe, incluso los socialistas, si son sinceros y conscientes, deberán inclinarse ante los dictados de la verdad.»

Congratulemos, una vez más, de que nuestros Arzobispos, Obispos y Vicarios Capitulares hayan hecho saber al mundo todas las criminales sinrazones de los rojos y la razón plena, religiosa y humana, militar y civil, de nuestra Causa.

Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y comercio

BEJAR (Salamanca)

Tres altas personalidades del Ejército del Irak, asesinadas

SE IGNORAN LOS MOTIVOS DEL DELITO

Bagdad.—Dos elevadas personalidades del Irak el jefe de Estado Mayor y el comandante de la aviación militar, han sido asesinados en el aeródromo de Mojul por un soldado que había disparado en contra de ellos su fusil.

El general Sidky Akir Pasciá ha resultado muerto cuando se precipitaba para socorrer a su inferior.

El asesino ha sido detenido y se procede a una investigación para averiguar los motivos del delito. El general debía asistir, invitado

por el Gobierno de Angora, a las maniobras del ejército turco.

Las víctimas han sido trasladadas en aeroplanos a Bagdad.

Café y Restaurant Pedraza

Todo confort Prado, 11.—Talavera de la Reina

Enrique Varela

SASTRERIA CALLE COLUMELA.— CADIZ

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO Accesorios automóviles-Lubrificantes-Cojinetes de bolas-Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono 2.433 CADIZ

NOMBRES GLORIOSOS

El comandante Gómez de Salazar

A la memoria del comandante de Infantería Gómez de Salazar, director del Colegio de Huérfanos de Infantería de Toledo.

No es nuevo en Toledo el apellido Gómez de Salazar; es raro quien no le conoce. Para mí, además, es algo familiar. Mi padre fué por muchos meses asistente del señor teniente coronel Gómez de Salazar (q. e. p. d.), y tanto fué, que en mi casa humilde aprendimos el apellido y ya desde pequeños lo repetíamos como algo nuestro, con satisfacción—casi orgullo—, pues siendo nosotros tan poca cosa, nos veíamos distinguidos con una amistad cariñosa, franca y sincera.

No era raro en aquellos tiempos en que la vida militar era larga el caso de «amo» y asistente que viviesen en relaciones casi familiares, pero creo que muy pocos casos habrán llegado a este grado de amistad, pues me consta que no era solo mi padre quien bien decía de su «amo», sino que el mismo «amo» y su familia procedían de igual manera.

No quiero que valga mi ejemplo, ya que siendo sacerdote pueda decirse que, aunque pobre y desheredado, al fin soy sacerdote, pero con mis hermanos, pobres trabajadores del campo, de mano ruda y callosa, se guardaron consideraciones nada corrientes cuando mediaba la diferencia de condición social que entre ambas familias existía. Quizá que el tiempo que todo lo borra ha ido menguando aquella primera amistad, pero en nuestra memoria siempre está fresco el recuerdo de aquellas cosas viejas que al calor de la lumbre, en las veladas invernales, nos refería mi padre. ¡Y cómo gustaba de hablar de la caja de cuchillos de los buenos regalada en el día de su boda, y de aquella carta guardada como un más preciado regalo todavía!

¡Pero ya no están aquellos apuestos y gallardos militares de tez bronceada por los aires de todas las estaciones y corazón tierno y delicado! Hoy, otros Gómez de Salazar siguen el mismo camino, apuestos y arrogantes, militares cien por cien, como su abuelo y como sus padres, pero aquellos de quienes mi padre nos hablaba se fueron al puesto de «allí», encuadrados en la legión eterna de militares españoles valerosos y cristianos que ante Dios piden sin descanso por la Patria amada, a la que sin descanso sirvieron.

Por todo, por aquel viejo y hondo cariño de mi padre, ausente sobre todo en el aniversario de su martirio, yo quiero rendir un homenaje de veneración a la memoria del noble y bravo comandante don José Gómez de Salazar (q. e. p. d.)

¡Pepe Gómez de Salazar! ¡Presente! Tu caballerosidad de militar y militar español, te privó de la gloria humana de ser uno de los héroes del Alcázar toledano; por tu honor no podías permitir que mujeres débiles y delicadas—santas monjitas de tu Colegio de Huérfanos de Infantería arrostrasen solas las burdas zafiedades o quizá la muerte—de la canalla marxista, y como señor, como caballero, como un Alonso Quijano, más y más que éste, porque estabas sano en tu mente, despreciando impasible el peligro, pensando en tu Dios como cristiano, en tu mujer y tus hijos como buen esposo y padre que eras, ofreciendo tu vida por Dios y por España, las acompañaste con aquella serenidad que da un espíritu esforzado, probado en muchas batallas.

¡Pepe Gómez de Salazar! Dios te habrá premlado, pues, si un vaso de agua que se da en su nombre no queda sin recompensa en el cielo, cuánto más grande será la recompensa cuando es la sangre, la vida, la que se da por El mismo, pues El ha dicho: «Lo que hacéis con uno de éstos, conmigo lo hacéis».

S. SANTAMARIA Presbítero.

“LA GOYA,” Manzanilla pasada Marca Registrada

Hijos de José Delgado y Zuleta S. L. SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz)

“La Catalana,”

SASTRERIA-CAMISERIA CONFECCIONES Últimas Novedades en Pañería

HORNO de San Buenaventura

SEVILLA :-: Albareda, 50 Cajas surtidas con especialidad; sevillanas, a 10, 15 :-: :-: 25 y 50 pesetas :-: :-:

Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336 TOLEDO

GRANDE ALMACEN PEDRO ROLDAN Plaza del Pan 3

BAR CENTRO PEDRAZA Y FERNÁNDEZ Plaza del Generalísimo Franco Talavera de la Reina

CASANOVA Y LAGE Fábrica de Jabón

Buffas Esteáricas «EL FARO» Arbolí, 13.—CADIZ

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro Aceites de Oliva Cereales Productos del Cerdo Calle Real, 125.—Teléfono. 109 SAN FERNANDO (Cádiz)

Joaquín del Cuvillo

CONSIGNATARIO DE BIQUES José del Toro, 6 CADIZ

Casa Díaz

La mejor en fiambres TOLEDO

Escultura Religiosa

En el taller de ANTONIO GALLEGOS, pueden encargarse la restauración de imágenes, altares, etc., en la seguridad de quedar satisfechos como lo acreditan los trabajos que llevan ejecutados.

Gaspar Duque, 8. TALAVERA DE LA REINA

CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los Laboratorios FERNANDEZ Y CANIVELL, de la citada capital, se complacen en poner en conocimiento del público que todas las farmacias de la capital y provincia de Toledo están surtidas de CEREGUMIL.

Información general

Un rasgo heroico de un sacerdote

Precauciones en Francia para que no se escapen más aviones a la España roja

Melilla.—«Le Petit Marrocaïn» del día 18 publica la siguiente noticia de su corresponsal en París: La Policía efectúa actualmente una información para conocer las operaciones que se han desarrollado en el aerodromo de Toulouse le Noble.

A un terreno privado, perteneciente a un tal D. Codillet, llegaron en abril pasado numerosas cajas que habían efectuado la travesía América-El Havre, y que contenían piezas de 16 aviones americanos. Se trataba de aviones comerciales que habían efectuado ya un largo servicio y podían transportar, los unos, diez pasajeros, y los otros, seis. Estos aparatos, adquiridos a una Sociedad privada, fueron montados estos últimos tiempos y se encontraban todos en orden de marcha. La Sociedad pidió entonces el permiso de volar para estos aparatos al Ministerio del Aire, declarando que estos aviones se debían de dirigir a Toulouse para ser recibidos por una fábrica especializada, encarga-

da de hacerles unas cuantas modificaciones.

El Ministerio del Aire concedió este permiso. Así es como el 15 de agosto, ocho aparatos tomaron el vuelo en la mañana. Uno de ellos cayó casi en seguida de haber despegado y quedó destruido en parte; otro cayó en el Parque Bauclan y su piloto se fracturó el cráneo. Según las últimas noticias, dos de los aviones americanos consiguieron llegar al punto de destino, pero se siguen sin noticias de los otros cuatro aparatos. Según rumores, los aviones tomaron el camino de la España gubernamental.

Mientras se llevan a cabo las pesquisas para encontrar los aviones desaparecidos, el Ministerio del Aire y la Prefectura de Versalles, han ordenado a un pelotón de guardias móviles que se vigile el aerodromo de Toulouse e impidan la salida de los aviones que allí quedan. En fin, cuatro inspectores de Policía han recibido la misión de impedir cualquier vuelo.

Nuestros aviones destruyen en Asturias un depósito con 50.000 litros de gasolina

Santander.—Se han rendido cuarenta y cinco batallones de milicianos rojos. Las condiciones de la población civil de Santander eran muy penosas ya que carecían de todos los elementos indispensables para la vida. Columnas enteras de tropas, siguen llegando a Santander en camiones. Son las fuerzas que durante el día de ayer vivaquearon en las proximidades de la población. La distribución de prendas y alimentos comenzó en la noche de ayer.

Los aviones de bombardeo nacionales, hicieron saltar un depósito de carburante en la zona de Asturias, conteniendo más de 50.000 litros de gasolina.—(Stéfani).

«El Popolo» examina la victoria santanderina

Roma.—El redactor militar del periódico «El Popolo di Roma», examinando los resultados de la victoria de Santander bajo el punto de vista estratégico dice que el resultado total de la victoria es la demostración evidente de los verdaderos sentimientos del pueblo español y en la que se deja ver las consecuencias próximas de la magistral obra de Franco.

Desde este momento tiene a su disposición varias decenas de millares de hombres y cantidad de medios que harán más fáciles las operaciones en los sectores de Madrid y Aragón.—(Stéfani).

Sustituyó a un padre de familia condenado a muerte por los rojos

Saa Sebastián.—Mons. Antoniutti ha dado cuenta de un episodio dramático que tuvo lugar en Valencia.

El Tribunal de Guerra había condenado a muerte a un simpático de la Generalísimo Franco, padre de siete hijos. Antes de presentarse al pelotón de ejecución, el condenado solicitó entrevistarse con un sacerdote, cosa que le fue otorgada.

Cuando el capellán oyó en confesión al procesado y se enteró de la familia que tenía a su cargo, decidió sustituir al condenado, ocupando su lugar ante los verdugos.

El cardenal ha expresado su admiración ante este hecho, y declaró que un país que cuenta con tales sacerdotes no puede morir y la Religión no puede desaparecer jamás.—(Fari).

La Agencia Stéfani dice que la Generalidad envía emisarios para intentar la rendición de Cataluña

San Juan de Luz.—Continúa circulando la noticia de la llegada a Francia de emisarios de la Generalidad de Cataluña con el fin de ponerse en relación con el Gobierno del Generalísimo Franco para intentar llegar a un acuerdo sobre la rendición de Cataluña.

Los pequeños energúmenos españoles son trasladados de París a Flandes

París.—Trescientos pequeños energúmenos españoles que se revolucionaron días pasados en Saint Cloud en la periferia de París, han sido enviados a Flandes, por haber cambiado el Gobierno a última hora su decisión de repatriarlos.—(Stéfani).

EL MOVIMIENTO NACIONAL, ACAUDILLADO POR FRANCO, IMPONE UN ORDEN NUEVO, FRUTO DE LA REVOLUCIÓN NACIONAL. SU ESTILO ES DIRECTO, ARDIENTE Y COMBATIVO. LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIVIRSE CON ESPÍRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.

Los rojos cañonean dos barcos ingleses que salen de Gijón

Londres.—Una Agencia comunica que hoy han sido bombardeados por los rojos dos buques ingleses al salir de Gijón. Parece que una de las bombas abrió un agujero en el casco de uno de los navíos. Un barco de guerra inglés acudió en su auxilio. El Almirantazgo inglés ha declarado que estos barcos no se encuentran registrados en la lista de barcos ingleses. En este mes los bolcheviques han atacado nada menos que a 15 barcos mercantes.

La paradójica actitud de Francia con los evadidos de Santander

París. Del proceder de las autoridades francesas con los huidos rojos y separatistas de la zona de Santander ya sabemos demasiado porque es «voz populi» entre los evadidos que, más o menos disfrazados de heros, siguen llegando a centenares los milicianos a las costas francesas.

Mas lo extraordinario es que ahora, las autoridades francesas no permiten permanezcan en Francia los milicianos que están en edad de movilización y por ello los envían a Cataluña y son centenares, repetimos, para que se unan al ejército rojo. Lo que el Derecho Internacional determina es el internamiento de los combatientes que por derrota se ven obligados en su huida a traspasar las fronteras de su patria. Pero a juzgar por cómo obra el Frente Popular francés, al Gobierno actual de la vecina República no le conviene entender.

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

El Generalísimo, Doctor «honoris causa», de la Universidad de Valladolid

Valladolid.—Con motivo de la total liberación del Distrito Universitario de Valladolid por la reciente y heroica conquista de Santander, a propuesta del señor rector se adoptó por aclamación entusiasta y unánime, el acuerdo de nombrar Doctor «honoris causa» de esta gloriosa Universidad, a S. E. el Generalísimo Franco, símbolo augusto de la nueva y grande España, restaurador del derecho y de la Justicia, encarnación del Ejército, de la milicia y del pueblo auténticamente español.

Unificación de las organizaciones escolares universitarias

Salamanca.—En Salamanca han finalizado los trabajos de la unificación de las organizaciones escolares universitarias bajo la presidencia del jefe nacional de educación nacional don Pedro Sáinz Rodríguez. Esta unificación ha sido llevada dentro de la mayor cordialidad, dando como fruto la aprobación de los estatutos de constitución interna, los cuales se publicarán oportunamente.

A continuación publican los diez puntos definidores de los fines del Sindicato Español Universitario (S. E. U.). Con el nombre de Sindicato Español Universitario (S. E. U.) se crea una asociación cuyos fines son:

- A). Exaltar la intelectualidad profesional dentro de un sentido profundamente católico y español para hacer resurgir el pensamiento nacional que un día tuvieron las Universidades de Salamanca y Alcalá de Henares.
- B). Fomentar el espíritu sindical entre los estudiantes, tendiendo a la sindicación única y obligatoria.
- C). Relacionar las distintas especialidades y fomentar la unión, el compañerismo y la penetración del trabajo para el logro de sus fines profesionales dentro del Estado español.
- D). Crear, mantener y promover servicios mutuales de asistencia y protección a los derechos estudiantiles, mejorando su condición social dentro de las normas universitarias.
- E). Laborar porque una disciplina estatal nacional fuerte rigurosa de la educación, consiga formar en los españoles un espíritu nacional fuerte y vivo.
- F). Cultivar una intensa relación afectiva e intelectual con los estudiantes hispano americanos.
- G). Hacer asequible la enseñanza a todo español capacitado.
- H). Activar intensamente los deportes entre los estudiantes, reglamentándolo a normas fijas.

SEGUROS DE TODAS



- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

PAPELERIA

“EL FENIX,,
CADIZ

Hotel Gades

JUAN GOMEZ
Argantonio, 6.— Teléfono 1284
CADIZ

El A.C. Ide de Santander abandona su magnífico automóvil

Al mismo tiempo que llegó a las escalinatas del puerto, un coche se detiene delante de mí. Es de manufactura soberbia y carece de matrícula. Era el que usaba el alcalde revolucionario de Santander al que todos le parecían modestos e impropios de su rango, hasta que consiguió este super confort que a última hora, fugitivo, tuvo que abandonar.

Comentarios alemanes a nuestra presentación en el Vaticano

Berlín.—Toda la Prensa alemana reconoce que el haber sido presentadas al cardenal Pacelli las cartas credenciales del embajador de Franco, supone que el Vaticano ha reconocido de manera formal y regular al Gobierno del Generalísimo.

Las fuerzas nacionales han sido recibidas en Santander como libradoras, no como conquistadoras

Berlín.—La caída de Santander es ampliamente comentada por la Prensa alemana que señala el carácter especial del remate de esta breve y victoriosa campaña del Norte.

Las fuerzas fueron recibidas, no como conquistadoras, sino como libertadoras. Ha sido una prueba más de que el pueblo español no quiere nada con el Gobierno de Valencia y que no desea sino la paz y el orden.

Según la D. N. B. en trece meses ha habido en Santander más de nueve mil asesinatos. Muchas víctimas fueron arrojadas al mar, recogiendo en alguna ocasión quinientos cadáveres.

El 27 de diciembre fueron muertas 150 personas con ametralladoras y bombas de mano. Las víctimas cayeron cantando los himnos patrióticos y dando vivas a España. En los últimos tiempos, era tan precaria la vida, que el alimento casi exclusivo era el arroz.

Nuevo Hotel Manolita

Seriedad :-: Confort :-: El más Acreditado

Teléf. 1600 CADIZ

EL ALCAZAR en la provincia LA TRADICION VUELVE GLORIA A LOS CAIDOS

EL CASAR DE ESCALONA

Lo delataba el ambiente, lo adinaba la imaginación, lo presentaba el anuncio de sus rotundas victorias, de las que ya teníamos noticias fidedignas, puesto que veíamos pasar fuertes columnas de milicias organizadas que rápidamente regresaban deshechas y en el mayor desorden; propalaban con deleite los más absurdos asesinatos cometidos en personas honradas conocidas de los pueblos circunvecinos; circulaban con insistencia datos concretos relativos a la rendición del Alcazar; referían con gozosos y hasta nimios detalles de la destrucción de iglesias y sus frecuentes hazañas de crímenes delicias; todo, en fin, presagiaba que, dándose cuenta del fin de su dominio en el pueblo, querían hacernos ver que tampoco este burgo podrido era católico, como refiriéndose a nuestra querida España, había dicho ese faldico personaje, cuyo nombre propongo que jamás en lo sucesivo se escriba en letra de imprenta. Sin embargo, abrigábamos la esperanza que nuestra iglesia parroquial sería respetada y casi teníamos la seguridad de que nuestro San Roque, esa venerada imagen a quien acudimos los casareños en nuestras frecuentes tribulaciones, sería defendida por nuestros hermanos, aunque dispares fueran con nuestras ideas políticas, sociales y religiosas.

Nos equivocamos; las mesnadas rojas casareñas ayudaron a las exóticas a destruir los altares, imágenes y objetos del sagrado culto y hasta se dice que un casareño fué quien rompió la cabeza del venerado Santo.

Ha transcurrido un año; al colapso que el pasado sufrió la tradición ha seguido, como invariable acto correlativo, la reacción esperada y prevista.

Restaurada su imagen con donativos hasta de los más humildes hijos del pueblo, de nuevo ha pasado triunfalmente sus calles derramando sobre ellas los infinitos raudales de su santa caridad y los inagotables fulgores de su divinizado amor. No han anunciado su fiesta armoniosos toques de clarín ni ruidosos fuegos de artificios, cuyos comienzos delataban la llegada, en otros años, de la multitud de casareños que hay repartida por las diversas comarcas españolas, acudiendo todos, como a obligada cita, a rendir tributo de gratitud, admiración y cariño a nuestro finlito Santo.

Ya la víspera (obligada era la primicia) se le llevó a tomar posesión de su nueva ermita en compañía de Nuestra Señora de «Ortium Sancho», la Virgen casareña por excelencia, «La Panadera» la que consigue el riego para nuestros infecundos campos cuando el labrador, oprimido el pecho por pertinaz sequía ve desfallecer, por falta de jugo, la planta en que cifra la recompensa de rudos afanes y desvelos; la que únicamente se venera en este pueblo.

En ninguna procesión hubo tracas ni cohetes, pero se sucedían y alternaban continuos estallidos de alegría imposibles de contener, y explosiones de honda y legítima pena que deriban unos y otras en caudaloso llanto.

Solemne fué (no podía ser de otra forma) la santa Misa cantada en nuestra Iglesia parroquial, a la que es innecesario decir que asistieron las autoridades locales, así civiles como militares, Hijas de María, secciones de F. E. T. y de J. O. N. S. con su correspondien-

te formación de Flechas justa esperanza de la España que empieza a amanecer.

Nuestro Cura Párraco, don Andrés Pacheco, un casareño más, con su palabra fácil, sencilla y precisa para expresar sus más hondos sentimientos, pronunció uno de esos sermones que, con razón, le han hecho adquirir reconocida nombradía de elocuente orador sagrado.

Ni pretendo ni me considero con aptitudes didácticas suficientes para comentar tan bonita pieza oratoria, pero sí quiero hacer constar que es de las que le he oído con más agrado y complacencia y que a ella para congratularme asocié el recuerdo de unas breves pero cautivadoras palabras que nos dirigió cuando, hace algún tiempo, tuvo lugar la reposición del Crucifijo en nuestras escuelas. Cautivó al numeroso auditorio, le subyugó con su arrebatadora elocuencia e hizo que todos los fieles, en copioso llanto (no hay exageración), le acompañáramos en el recuerdo dedicado a los que, para regenerarla, derramaron ya su sangre por nuestra querida España y en la súplica de que, con el triunfo definitivo, que vemos próximo, finalice nuestro glorioso Ejército rápidamente, esta guerra que se empeñan a sostener gentes miserables, depravadas, sin conciencia, sin Dios y sin más idea que el satisfacer sus torpes apetitos y deseos insanos.

El recuerdo al invicto Ejército, a quien debemos sin disputa alguna la restauración de estos actos tradicionales y de otros también muy importantes en el orden material y económico, no fué palabrería que pasa; se convirtió en algo práctico. al efecto, distinguidas señoritas y algunos jóvenes de la localidad celebraron una velada teatral, de la que los concurrentes debieron quedar en extremo complacidos, pues se advertía en la satisfacción de su rostro y en la facilidad con que de sus bolsillos extraían las monedas para entregarlas a la más ligera insinuación de las bellas postulantes.

Se recaudaron 210,25 pesetas, que se envían al excelentísimo señor gobernador militar de la provincia, para que, como recuerdo de esta fiesta casareña, las dedique a nuestro Ejército, ese conjunto organizado de soldados españoles que son hoy la admiración del mundo entero.

Señor Curiel: Usted, como director, debe saberlo, pero no se lo diga, para que no confíen en un triunfo que tan rápida y fácilmente han conseguido. Todos los artistas (así es forzoso llamarlos), estuvieron muy bien, admirables; alisadamente, cada uno mejor que los restantes; me entusiasmaron todos, aunque, desde luego, más las actrices que los del sexo opuesto, pues... ¡no faltaba más!

Terminó tan simpática fiesta entonando a las acordes notas de la Sinfónica local, que, como siempre ha prestado su valioso concurso; los himnos de exaltación patriótica que invariablemente finalizaban con aclamaciones al Caudillo y vivas a España, victores entusiastas que desbordando incontentos anhelos de grandeza, nos hacen sentir para un futuro bien cercano la España imperial, por la que con arrojo y ardor inigualables luchan éstos nuestros soldados de valentía sin par en el orbe.

En esto no vuelve; continúa su trayectoria invariable la tradición. El Casar de Escalona, 28 de Agosto del Segundo Año Triunfal, 1937.

Anúnciese en EL ALCAZAR

MENTRIDA

Hoy, día 19, es día grande y memorable para el pueblo de Méntrida, que ha sufrido cruelmente los horrores de la guerra, ya que las manos traidoras del ejército rojo dejaron sus huellas dactilares, impregnadas de la sangre de los caídos vilmente asesinados por aquellos seres degenerados.

Mas si lo es, es por ser hoy, como si dijéramos, el recordatorio del joven Avelino Avila Mora, que el día 2 del corriente entregó su alma virginal a su Padre celestial en el Planito a consecuencia de una mortífera bala que dió con su vida, segándola en pleno robustecimiento juvenil.

Por esto hoy, a instancia de las autoridades civiles y militares, con la cooperación mutua de las milicias nacionales, han llevado a efecto un fierno y sentido homenaje, consistente en un saludo póstumo al héroe y mártir caído.

Todo el pueblo en general con las milicias, con bandera desplegada y en perfecta formación, se trasladó al templo parroquial para honrarlo con unos solemnes funerales.

En el catafalco que a dicho fin se puso se percibían las enseñas y emblemas nacionales colocadas por manos maestras, así como unos búcaros de fragantes y olorosas flores que unidas a la majestuosa corona dedicataria ofrecieron las jóvenes de esta localidad en homenaje al mártir caído. Había que ver a estas jóvenes risueñas de antaño tejer la corona tristes y meditabundas. Mas ¡cuánta fe y entusiasmo ponían para llevar a cabo el fin propuesto! Sus frágiles manos son ofrecidas a la Patria, ya que ellas quieren ser defensoras de la misma, y su labor santa se refleja en el caído a quien rinde tributo de admiración, respeto y cariño.

Mediada la misa el ministro del Señor subió a la sagrada cátedra y desde allí pronunció, con el estilo que él sabe, una elocuente oración fúnebre a la memoria del héroe; en ella hizo constar los tres puntos principales que adornan y ennoblecen el corazón de un joven: «Su religiosidad, su moralidad y el amor Patrio».

En cuanto al primero y mediante un sencillo ejemplo o mejor dicho hecho, puso de manifiesto el amor tan perenne que sentía por su Madre Santísima, a quien evocaba en todo momento propagando entre los indecisos ese santo amor que un día llevará, como le llevó a él, el trono de los elegidos.

«Su moralidad» Desde muy joven, y aún a la edad que poseía dieciocho años, dió muestras de tener una inteligencia despierta que le hacía ser «otro yo», es decir, que era joven en contextadura más era viejo experiencia. El amor para con el prójimo se reflejaba en los favores y obras de caridad que llevaba a cabo. ¿Cómo no habían de quererle sus compañeros y pueblo en general si fué el indicador de la pauta a seguir de todo joven para el bien de su Patria y Religión?

«Su amor Patrio». Bien claro y patente se mostraba éste. Durante el tiempo que duró la dominación marxista puso de manifiesto su amor a las santas tradiciones, por el pan y por la justicia. ¿Cuántas persecuciones sufrió por sus dichos y ejemplos? Innumerables. De la barbarie roja salió indemne, y hete ahí que muy pronto se alistó como voluntario y fué a enrolarse a las gloriosas milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. donde buscó la muerte y la gloria eterna.

En el combate era un Marte y se crecía como aquel dios pagano, creyéndose superior a todo marxis-

ta y cómo no existía en él espíritu y confianza en Dios?

¡Con qué ternura prodigaba solícito los cuidados y quien los necesitaba! En el descanso bélico muestra su alegría por medio de chistes y cantos que de su boca salían, a fin de infundir más valor en aquellos individuos, que novatos en el arte guerrero, ve en todo nubes fantasmas que les infunde con miedo cervical; más él mimaba a cuántos fibios encontraba y por eso sus compañeros le adoraban y respetaban a su vez.

Bien pronto se franjeó la consideración y aprecio de sus jefes, y sus dotes le llevaron pronto a ostentar sobre su bocamanca los galones de cabo. Qué hubiera sido al terminar la campaña? Nadie lo sabe. Lo que sí y de cierto es que Dios ha querido arrebatarlo y llevarlo a su diestra a enrolar las huestes de San Miguel para dar escolta a su creador.

Mártir y heroico Avelino, todo el pueblo te recordaremos siempre. Has pasado a la inmortalidad y los héroes no mueren, por lo tanto descansa en paz entre los elegidos del Señor y ruega por tu familia y Pueblo.

Pueblo de Méntrida, honra a este héroe, que es hijo tuyo, cómo se merece y para esto lanzo la idea de que bien en una calle o en el Centro de F. E. T. y de las J. O. N. S. y en sitio primordial ostente un cuadro de honor en el que se hallen vinculados los nombres de los héroes y mártires unido a las fechas y algunas virtudes.

De esta forma los niños de hoy, hombres del mañana se mirarán en el espejo de sus heroicos hermanos y darán para el pueblo y su Patria días grandes, en todas las manifestaciones de la vida.

¡Vivan los heroicos defensores de la España inmortal! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Nueva ley de Orden público que promulgará próximamente el canceller Schuschnigg

Viena. — El canceller Schuschnigg ha anunciado la entrada en vigor de una nueva ley sobre el Orden público que resumirá las leyes especiales vigentes en la actualidad.

Toda actividad ilegal será reprimida por la Policía.

«Gosecheros de sales», S.A.

Productores y Exportadores de Sal Marina de la Rivera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos. SAN FERNANDO (CADIZ)

Tejidos Confecciones Novedades

La Innovación
(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430 CADIZ

Almacenes Escobar
TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2 : Telf. 2443: CADIZ

V.ª de José Barreda
Aceites y Coloniales
«San Diego»
C/ Cortés, 10
San Fernando. - (Cádiz.)

QUISMONDO

Con fervor y recogimiento inusitados se han celebrado en este pueblo los días 14 (víspera), 15 y 16, las fiestas tradicionales en honor de Nuestra Señora la Santísima Virgen de la Asunción y de San Roque, el Santo Patrón, que con tanto fervor religioso ha sido adquirido en sustitución del que se veneraba anteriormente y que fué destruido por las hordas marxistas. (Lo que la barbarie roja destruyó, el fervor católico rehace).

Todos los actos religiosos han estado concurridísimos, viéndose el templo materialmente abarrotado, los cuales fueron amenizados por la acreditada banda municipal de Fuensalida, que dirige su competente maestro don Vicente Rodríguez.

Los días 14 y 15 se cantaron solemnes misas, actuando la capilla de la antes citada banda de música, estando la cátedra sagrada a cargo de nuestro querido y respetado cura párroco, don Pedro Pujol Duñal, quien con toda justeza y elocuencia nos hizo el panegírico del Santo Patrón.

La noticia de color, belleza y simpatía, estuvo a cargo, ¿cómo no?, de las gentiles y distinguidas señoritas de F. E. T. de las JONS, quienes en correctas formaciones, asistieron a todos los actos, portadoras de las banderas nacional y de Falange, haciendo las guardias de honor los jóvenes de la misma.

A la salida del santuario del venerado patrón, en traslado procesional a la iglesia parroquial, nuestro joven y competente alcalde, don Mariano del Castillo, nos dirigió breves y elocuentísimas palabras, principalmente a los niños, en las que hizo resaltar los sentimientos de fe cristiana y amor a la España Nacional en contraposición de los que animan a los sin Dios y sin Patria.

No es posible dejar de consignar la afluencia de forasteros, varias gentiles y simpáticas señoritas que, honrándonos con su presencia, han contribuido al mayor esplendor de la festividad.

En resumen: una fiesta muy recogida, como las circunstancias presentes aconsejan, pero muy simpática, en la que han quedado de relieve una vez más la elevada moral y el profundo y arraigado sentimiento patriótico y religioso que anima a todos y que nos conducirán en fecha no lejana, con la ayuda Dios, a días de gloria y esplendor dentro de la España tradicional, una, grande y libre. ¡Viva España!

JULIO MARTIN

La moral de los rojos santanderinos

Salamanca. — Muy mal debe andar la moral de los rojillos del Norte cuando radio Santander, en su emisión de anoche decía: «La guerra nos ha deparado la posibilidad de oponernos a una de las ofensivas más grandes que ha llevado el enemigo desde que se inició la actual contienda. Todos deben combatir desde la vanguardia a la retaguardia. Si alguien pretende no cumplir con sus compromisos, seremos inexorables».

En nuestro Código militar, se ha escrito un artículo que por la fría expresión de la ley, dicta una sentencia sobre los que cometen el delito de traición, tibieza, indiferencia y deslealtad.

Tiene pocas palabras, pero suficientes. Dice sencillamente: «Será pasado por las armas».

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39
SEVILLA

EL GENERAL MILLAN ASTRAY

Conferencia pronunciada en su incorporación a la F. E. T. y de las J. O. N. S.

Al incorporarme como general del Ejército a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que es el movimiento militante, inspirador y base del Estado español, doy satisfacción a mi vehemente deseo y, al mismo tiempo, cumplo la orden del Generalísimo y jefe nacional que así lo ha dispuesto en el Decreto número 333 de Gobierno del Estado. Vengo a este acto a daros cuenta y a expresar lo que para mí significa mi incorporación como militante a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., junto con todos mis compañeros generales jefes oficiales y clases que integran el Ejército. Es lo primero: que este movimiento político nacional se concibe como hermandad de todas las fuerzas de España; esto es: el abrazo en una fe del Ejército y del pueblo.

El Ejército ha precipitado con el alzamiento las posibilidades anteriores de Falange y las ha multiplicado indefinidamente; ello explica que el Ejército tenga en él un puesto de honor, llamado a mantener su unidad interna y la unidad misma del Movimiento y de la Patria. Para actuar me atendré a lo que fué siempre mi conducta invariable como militar: culto a la Patria, culto a la disciplina y espíritu de sacrificio.

Seguendo «vía de los caballeros» que es el culto al honor, al valor y a la cortesía y como cristiano a mantener mi fe en los dogmas eternos de nuestra santa Religión y a practicar en todos los momentos y lo mejor que pueda la moral cristiana. Me atendré a seguir los principios substanciales de la Comunión Tradicionalista en cuanto representa nuestras más puras y nobles tradiciones que nos caracterizan como a una nación que viene desempeñando en la vida humana y en la historia el papel de pueblo conductor de la humanidad, por haber tenido antes la misión de ensanchar y propagar nuestra Religión, nuestras leyes y nuestra civilización y por tener ahora el deber de llegar a establecer un régimen social de economía superior a los intereses de individuos, grupos y clases para la multiplicación de los bienes al servicio del poderío del Estado, de la justicia social y de la libertad cristiana de la persona. Me atendré exactamente a lo que la doctrina de la Falange ordena precisamente en sus 26 puntos, que paso a exponer. Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla, es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de replegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos, y de las clases. España es una voluntad de destino en lo universal. Tenemos voluntad de imperio. Nuestras fuerzas armadas habrán de ser tan capaces como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar, España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire. Nuestro Estado será instrumento totalitario del servicio de la integridad de la Patria. Todos los españoles participarán en él a través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará a través de los partidos políticos. La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad, son valores

Me atendré a seguir los principios substanciales de la Comunión Tradicionalista

Me atendré exactamente a lo que la doctrina de la Falange ordena en sus 26 puntos

No necesitamos entrar en la revolución en el aspecto que yo lo considero porque ya estamos dentro de ella y quizá en el fin de ella

res eternos e intangibles; a nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria; una rigurosa disciplina impedirá todo intento a envenenar, a desunir a los españoles, o a moverlos contra el destino de la Patria. El Estado Nacional Sindicalista permitirá toda la iniciativa privada compatible con el interés colectivo y protegerá y estimulará las beneficiosas. Concebimos a España en lo económico, como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española, mediante un sistema de sindicatos verticales. Por ramas de la producción. Al servicio de la integridad económica nacional.

Repudiamos el sistema capitalista que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación. Nuestro sentido es espiritual y nacional repudia también el marxismo; orientaremos el espíritu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado Nacional. El Estado Nacional Sindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres. Ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo. La riqueza tiene como primer destino —y así lo afirma nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos. El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales. La protegerá contra los abusos del gran capital financiero, de los especuladores, de los prestamistas. Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de Banca, y mediante las Corporaciones, la de los grandes servicios públicos.

Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso. Mientras se llega a la nueva organización total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales. Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado Nacional Sindicalista no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás; hay que elevar a todo trance el nivel de la vida de campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el com-

promiso de llevar a cabo, sin contemplaciones, la reforma social de la agricultura. Enriqueceremos la producción agrícola por los medios siguientes—que son los ocho puntos que taxativamente se expresan en el punto 18—que así como otros no leo íntegramente, por estimar que, siendo de detalle verdadero interés, está en el momento de su realización. Pero advierto claramente que lo que estoy haciendo, como todos comprenden, es la aceptación solemne, pura y simple de los 26 puntos del credo de Falange, que expongo sin añadir, quitar ni enmendar nada por mi parte. Organizaremos socialmente la agricultura por los medios que en el punto 19 se sostienen. De igual manera emprendemos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal. El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido aquí ilegítimamente.

Será designio preferente del Estado Nacional Sindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional, fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria. La cultura se organizará en forma que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso, incluso a los estudios superiores.

Nuestro Movimiento incorporó al sentido católico, de gloriosa tradición y predominio en España, a la reconstrucción nacional.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. quiere un orden nuevo enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias, aspira a la continuación del Movimiento Nacional.

En el punto 26, de que estoy tratando, se expresa que es por medio de la «revolución», pero como yo estimo que esa revolución es la que estamos haciendo, no necesitamos entrar en la revolución en el aspecto que yo lo considero por que ya estamos dentro de ella, y quizá en el fin de ella, o sea, en la revolución que se persigue cuando se dictaron esos magníficos e inmejorables puntos básicos del credo de la Falange Española.

La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio. Me permito repetir íntegra y literalmente las palabras con se expresa este sentimiento fundamental por dar yo aquí fin a la exposición de los 26 puntos de Falange. «La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio».

El punto 27 no hace falta, puesto que en él se trata del empuje por la conquista del Estado, y el Estado Español es ya el Estado Nacional Sindicalista, Tradicionalista

El que yo acepte, como acepto, en toda su integridad, los 26 puntos de Falange que he tenido el ho-



nor de exponeros no tiene más importancia que la que queráis darle; pero la importancia que yo aquí quiero hacer resaltar, y subrayo, es que de la misma forma en que yo os leo y comento estos 26 puntos, tuve el muy alto honor en un día—hace ya tiempo—de que fuese el jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos, General Franco, el que hiciera esto en mi presencia; y por lo tanto cumplo la voluntad de nuestro Caudillo, liberador de España el Generalísimo Franco al mismo tiempo que cumplo mi deseo aceptando los 26 puntos de Falange.

Para terminar, porque debo hablar lo más estrictamente posible recordamos los sentimientos de nuestros corazones, los más puros, los más nobles, los más amorosos, para ofrecérselos a nuestros soldados que, conducidos por Franco, asombran al mundo entero. A los que encima de sus cuerpos, teñidos y empapados en su sangre generosa están levantando el monumento santo de la liberación de España y venciendo al comunismo que quería destruir a España para seguir en su marcha infernal la destrucción del mundo, de la religión y de la civilización. ¡Arriba nuestros corazones! ¡Arriba España! ¡Por Dios y por la Patria!

Coadyuvemos todos desde el más alto al más humilde a salvar y engrandecer a España. Para ello, ofrecemos nuestro sacrificio a la Patria, nuestra obediencia absoluta e inquebrantable y ardiente en tusías a nuestro Caudillo, jefe Nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Generalísimo de los Ejércitos el General Franco. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército Español! ¡Gloria eterna al ausente y a los forjadores y continuadores de la Tradición española!

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez COMERCIO, - 36 - TOLEDO

E. & J. Sánchez Cosío Ltda
Cosecheros y Exportadores de VINOS FINOS
PUERTO DE SANTA MARIA
(CADIZ)

AGOSTO 29 1936 EL ALCAZAR Nace un año

A las nueve y media las piezas del 15,5 rompieron el fuego contra la fachada Norte y la parte en pie de Capuchinos, del Alcázar, ensanchado en la primera brecha casi hasta el torreón N. O. Lanzó 22 proyectiles y cesó el fuego a las diez y media. La fachada de Capuchinos ya estaba derrumbada casi por completo.

A las cuatro y media de la tarde reanudó el fuego de la artillería, batiendo las dos piezas del 15,5 la brecha de la fachada Norte. Dispararon 30 proyectiles, consiguiendo abrir la brecha perfecta y derribar dos columnas del patio.

A las siete, con una pieza del 7,5, emplazada en la puerta de la iglesia de la Concepción, hostilizaron a pabellones y cuarta cuadra de Puerta de Hierro, disparándole diez proyectiles que no causaron baja alguna.

Durante el bombardeo de las piezas del 15,5 dos enormes piedras de cantería, seguramente de dos metros cuadrados, fueron proyectadas a través de una de las claraboyas del sótano sur, en sitio lleno de refugiados, sin resultar ningún herido, sirviendo este suceso para que todos reconocieran la especial providencia acusada en numerosos hechos del asedio.

«Paris Soir» de este día publicaba las impresiones del corresponsal de la Agencia Havas después de su visita a Toledo. Decía que los cañonazos habían destruido totalmente la fachada principal del Alcázar, y que el gobernador, José Vega le declaró que los sitiados carecían de víveres, que había entre ellos unas 300 mujeres y niños, siendo posible que muchos hubiesen perecido entre los escombros. Agregaba que el Alcázar estaba minado, y que sería posible tomarlo en pocas horas; pero que se trataba de obtener la rendición, teniendo en cuenta que muchas personas estaban allí a la fuerza. También decía Vega que la situación de los sitiados era trágicamente desesperada, y que así se lo hacían saber los gubernamentales por medio de alta voces, diciéndoles que de un momento a otro volarían el edificio y que si esperaban era para salvar los demás edificios artísticos de la ciudad; pero que, sin embargo, las fuerzas que sitiaban el Alcázar estaban decididas a acabar con ese lugar de rebelión.

¡Qué ilusiones se hacen el gobernador rojo de Toledo, monigote de los grupos obreros extremistas!...

SASTRERIA
Hijo de Joaquín M. Lahera
Casa fundada en el año 1868
Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada
Duque de la Victoria, 3 y 5
TELEFONO, 1136
CADIZ

Artículos y Cofeción Garantizados
Cristóbal García Plaza
Alfonso El Sabio, núm. 14
(Cadiz)

ULTIMA HORA

Anoche fué transmitida al Gobierno del Japón la nota de Inglaterra

Londres, 29 (madrugada).—El Gobierno inglés fué transmitido anoche por vía telegráfica al encargado de Negocios británico en Tokio. La nota no será publicada antes de haber sido entregada al Gobierno del Japón.—(D. N. B.)

El alcance de la nota inglesa al Japón

Londres, 29 (madrugada).—El hecho del incidente en el que resultó herido el embajador inglés en China, los periódicos ingleses destacan que la Gran Bretaña no se contentará con una protesta hecha a Tokio, ni con la simple disculpa del Gobierno japonés.—(D. N. B.)

El embajador inglés en China, fuera de peligro

Londres, 29 (madrugada).—Dicen de Shanghai que ha mejorado el estado del embajador inglés en China. La vida del embajador ya no está en peligro. Pasó la noche

última bastante tranquilo. Los médicos han declarado que podrá abandonar el hospital dentro de seis a siete semanas. La esposa del embajador ha llegado esta noche a Shanghai. En el hospital se reciben diariamente muchos telegramas de diversas partes del mundo. Hoy se ha recibido uno del rey de Inglaterra y otro del jefe de Gobierno japonés.—(D. N. B.)

Fuerte bombardeo de la aviación japonesa sobre Shanghai y Chapei

Londres, 29 (madrugada).—Informaciones de Shanghai comunican que el bombardeo efectuado ayer por la Aviación japonesa causó grandes daños. Varios edificios resultaron incendiados. De la población civil se apoderó gran pánico. Millares de personas corrieron hacia la concesión francesa. La Aviación japonesa bombardeó también Chapei.—(D. N. B.)

Los rojos no han declarado aún la caída de Santander



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzo su charla, diciéndo:

La capital santanderina se ha sumado a la civilización. En las operaciones se han cogido más de 40 000 hombres. Esto prueba la calidad del Ejército. Es que para esto hacen falta jefes, y los marxistas han carecido de esto. Lo mismo que fué nombrado Miaja para la defensa de Madrid, en Santander fué nombrado Ulibarri, que aunque no tan bruto como Miaja, sí más idiota. Su cobardía le llevó al Ejército del Norte y esta misma le hizo

huir a Francia, abandonando a la manada. Los rojos están sordos, aún no han contado la caída de Santander; el mismo Prieto decía ayer a los periodistas que la situación era difícil, pero que aún no se podía cantar victoria hasta el final. No sabemos cuál será este final.

Pero en vez de hablar de Santander, se dedican a inventar historias de lo que ocurre en nuestra retaguardia y en el mar. Aquí siguen echando a los submarinos italianos, como si nosotros no poseyéramos submarinos. Pues los de nuestra retaguardia es espantoso, ya es hasta aquí, en el Sur; y yo que no me he enterado; han sido sus partes los que me han dado la noticia. Dicen que en Lopera se oyó fuerte tiro de ametralladora y fusil, comprobándose que los «facciosos» que defendían las posiciones se habían sublevado. También desde sus posiciones dicen que vieron volar la aviación «facciosa» sobre Gánada, bombardeándola, como así también las baterías. Pobre Gánada. Nada que vamos a destruir nosotros la A hembra, ya que el os no pudieron hacerlo. En el sur del Tajo también hubo sublevaciones y tiroteos entre los que defienden esas posiciones, pero estos se tiraron hasta con morteros y bombas de mano. Padres de nosotros, Reñimos a medida que vamos conquistando victorias. Esta canalla es lo que único sabe hacer, mentir.

Y hay que ver cómo lanza llamadas la radio de Asturias. Pero el camino de los de Valencia llega hasta el extremo de decir que resistan sólo ocho días nada más. ¡Pero resistir, en donde!

Pero esto no importa que los dirigentes sigan huyendo a Francia y don Iba se siga sintiendo optimista. Y Alvarez del Vayo, después de los trece meses, precisa que es necesario llegar a la unión de los partidos de izquierda. Los obreros saben ya del engaño de que han sido objeto. Prueba de ello es lo que días pasados dije de aquel jefe de la FAI que me enviaba un abrazo y que estaba deseando la llegada de nuestras tropas. Claro, como en todas las poblaciones está gobernada por rusos, que son los que se imponen y mandan a fuerza del látigo golpeando a esos borregos, sin que sus hijos sientan ni por un momento, ni por una sola vez que son españoles, que es sangre española que hacen verter esos asesinos de las estepas a fuerza de látigos.

Con la religión hacen esa comedia de Valencia, haciendo creer que consisten en la libertad del culto.

Habla después el general de un artículo publicado en el periódico «Le Jour» referente al régimen comunista, y añade que también la alta autoridad de la Iglesia, dijo que el comunismo es perverso y que sus colaboradores no pueden nunca salvar al mundo.

El mundo ya se va dando cuenta de ellos. Nuestro Ejército va de victoria en victoria. Sin embargo, ellos sólo ante el propósito de realizar una operación, ya la lanzan a la prensa, radios, etc, como si se hubiera realizado.

Hace referencia el general a la indignación que los rojos van teniendo a Inglaterra, porque ya se va dando cuenta del error que han cometido; y de la actitud de Francia, según las radios con respecto a los cientos mil refugiados españoles.

Termina dando cuenta del resultado de las operaciones en el día de hoy, y leyendo la lista de donativos.

Prieto a la madísima por la ineficacia del flamante Ejército popular

San Juan de Luz, 29 (madrugada).—Un dirigente de los rojos españoles, llegado a Francia, ha declarado a varios satélites que el titulado ministro de Defensa, Prieto, está alarmadísimo por la poca eficacia del nuevo Ejército popular, creado recientemente. La mitad de los movilizados no son contrarios a las ideas fascistas y combaten sin entusiasmo. Prieto quiere con ceder nuevas ventajas a los combatientes para alentarlos. Indalecio ha interesado de varios representantes diplomáticos de potencias extranjeras que sea aumentado el número de Agencias de reclutamiento. Prieto negocia también con los delegados de la Asistencia Internacional roja.—(D. N. B.)

Son desembarcados en La Ruche los valores robados por los rojos en Santander

París, 29 (madrugada).—Un barco de los rojos españoles desembarcó ayer tarde en el puerto de La Ruche 60 cajas con valores robados de Santander por los dirigentes marxistas refugiados en Bayona.—(D. N. B.)

Mussolini salió ayer en avión para Reimimi

Roma, 29 (madrugada).—Mussolini salió ayer en un avión de bombardeo, pilotado por él mismo, con dirección a Reimimi, donde va a pasar unos días en su casa de campo.—(D. N. B.)

En las operaciones de Santander se ha cogido el más enorme botín de la campaña

Santander 29. (Crónica de la situación militar).—Los mineros asturianos con toda su dinamita y todo su instinto revolucionario que parece haber sido adquirido por su contraste con las cavernas y galerías de sus minas ya han hecho a temblar.

Es tan grande el desconcierto que se ha apoderado de los dinamiteros, que ya les tiemblan en la boca esos pitillos que según Indalecio Prieto, llevaban siempre encendidos para prender las mechas de sus bombas de mano. Solamente así se explica que el Ejército nacional, después de un natural desgaste y después de once días de ofensiva intensa, pueda continuar en dirección occidental, haciéndoles correr a sus redientos, para continuar a razón de diez kilómetros diarios. Nuestras avanzadas al Oeste ya ocuparon Cabezón de la Sal y han marcado ya por punto de su progresión los pueblos siguientes: de Norte a Sur. Tras sierras, Cobreces, La Iglesia y Ayuela. Con la toma de estos pueblos y cotas importantes, San Vicente de la Barquera se encuentra ya bajo el fuego de nuestros cañones.

Merece destacarse por su importancia artística la conquista llevada a cabo por nuestras tropas mediante una hábil evolución a la antigua villa de Santillana; tan importante por su valor medioeval, su iglesia y su palacio.

También ha sido rescatada la famosa cueva de Altamira, verdadera capilla de arte cuaternario y centro de atracción turística de fama universal. Del soberbio avance realizado hacia la región astur que desde la desembocadura del río Deva, que separa las provincias santanderinas y asturianas hasta la capital montañesa, existe la distancia de 74 kilómetros; y ellos han sido recorridos ya 52 y por tanto, les separa de la provincia asturiana la pequeña distancia de 22 kilómetros.

El número de prisioneros es tan elevado que no se puede hablar de prisioneros, sino de un verdadero Ejército totalmente copado con todos sus abundantes pertrechos.

Vamos a adelantar unas cuantas cifras que aclaran con suficiente elocuencia la magnitud de la derrota sufrida por los marxistas en el Norte y que no admite punto de comparación—puesto que la superan—a los anteriores desastres de Málaga y Bilbao.

El cálculo se refiere a partir del 14 de agosto, fecha en que se inició nuestra ofensiva: prisioneros, 67 mil; autos blindados, seis; tanques rusos, 17; coches ligeros, 25; camiones y autobuses, 200; autos ambulancias, cinco; cañones en perfecto estado, 120; cañones en construcción, 40; aviones derribados seguros, 52; motores nuevos de avia-

La F. E. T. envía su filial adhesión al Santo Padre

La Secretaría Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha cursado al eminentísimo doctor don Isidro Gomá, arzobispo de Toledo y cardenal Primado de España, el siguiente telegrama:

«Con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco por Su Santidad, F. E. T., que por ser expresión del pueblo español es eminentemente católica y romana y lucha por los principios cristianos de justicia social que inspiraron documentos pontificales, ruega a vuestra eminencia comunique al Santo Padre filial adhesión. Besa pastoral anillo de vuestra eminencia, solicitando paternal bendición. López Bassa, secretario.»

El cardenal Gomá, ha contestado por su parte con el siguiente telegrama:

«Recibo muy agradecido expresivo telegrama por el que se sirve expresar su adhesión personal y de la Falange Española a nuestro Santísimo Padre con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco por Su Santidad. Me será muy grato transmitir al Papa las cálidas manifestaciones de catolicismo que Falange hace por este motivo, así como la profesión oficial de inspirarse en las enseñanzas pontificias en orden a la justicia social. Sírvase recibir el testimonio de mi personal estimación y del afecto con que los bendigo. Cardenal Primado.»

«EL NORTE»

COMPañIA ANONIMA DE SEGUROS

FUNDADA EN 1840

ESTA acreditada y antigua Compañía pone en conocimiento de sus asegurados de la provincia de Toledo que, de acuerdo con la Junta Técnica del Estado, fecha 1.º de febrero de 1937, ha establecido una dirección provisional en SAN SEBASTIAN, San Juan, 13, Teléfono 13.365, donde puede dirigirse para el pago de los recibos que adeudan, enviando al efecto el último recibo que hayan satisfecho, así como para cuantos asuntos se refieran a sus seguros.